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Riche héritière ou roturière? 

Fake news ou informations sérieuses 
Saurez-vous démêler le vrai du faux? 

On vous propose une série d’articles qui mettent en évidence la difficulté 

de discerner les fausses informations. Soyez vigilants!

LE JOURNAL DES ÉLÈVES DE VEVEY JUIN 2025

La p’tite gazette des 
collégiens

DURABILITÉ TENDANCES BD/JEUX 

Pourtant que la 
montagne est belle! 

Découvertes, 

expériences inédites 

________________ 

Poésies 

« On fait de la 
poésie car on fait 

partie de 
l’humanité » 

________________ 

Voyage, voyage 
Retour sur une 

escapade en Italie 

________________
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CHRONIQUE JUIN 2025

Rédaction/

dessins: 

Joonas, Elza, 
Juliette, Suhani, 
Anaya, Keo, 

Elvis Burrell, Matteo 
Valentini, Nada Al-
Jammoor 

Classe 10VP2 

Classe 9VP2 

Classe 7P5 

Groupe d’allemand 
de Mme Aviolat 

Groupe de français 
de Mme Stocco-
Morier 

Classe 
d’alphabétisation 
7e-8e 

Classe d’accueil de 
Mme Custodio 

OCOM EDN de M. 
Henry 

Classe d’AVI de Mmes 
Schmidely et 
Guilloud-Cavat 

Groupe du cours fac 
d’italien de M. 
Pecoraro 

Groupe de français 
de Mme Sa (10e) 

M. Emery, tous les 

enseignants qui ont 

eu la patience de 

suivre les élèves 

dans leur démarche,

C’est une année riche en événements et en 

productions diverses et variées que nous venons 

de vivre. Nous avons essayé de restituer cette 

effervescence, cette vivacité qui caractérisent 

notre belle jeunesse. 

La rédaction

Les petits 

dessins 

enchantés 

d’allemand

Les élèves de Mme 

Aviolat ont croqué 

des animaux 

imaginaires.

Place à 
l’imagination avec 
les faits divers de 
la classe de Mme 
Zufferey - 7P5. 

On y croirait 
presque!

Ces pépites 
jalonnent ce 
numéro pour 
notre plus grand 
plaisir.
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La vallée des Ormonts: une 

région à découvrir 

La vallée des 
Ormonts, un lieu 
calme, beau et 
tranquille. Elle est 
située dans les 
Préalpes vaudoises, 
en Suisse. C’est dans 

cette vallée qu’avec ma classe, j’ai eu l’occasion 
de découvrir la fabrication du fromage. Nous 
sommes allés au Sépey, un village au cœur de 
cette vallée. Mais avant de vous parler de cette 
expérience, savez-vous où se trouve cette 
vallée?  Pourquoi mérite-t-elle qu’on s’y 
intéresse ? 

Où se trouve la vallée des Ormonts ? 

La vallée des Ormonts se trouve dans le canton de 
Vaud, en Suisse. Elle fait partie des Préalpes 
vaudoises, une région montagneuse située entre 
les Alpes et la plaine. La vallée est entourée de 
belles montagnes, comme le massif des Diablerets. 
Elle est située à environ 1 200 mètres d’altitude. En 
outre, elle rejoint la vallée du Rhône, ce qui la rend 
facilement accessible. 

Les habitants et les activités locales 

La vallée des Ormonts compte environ 1 175 
habitants. Les gens qui y vivent parlent français. Les 
principales activités des habitants sont l’agriculture 
(élevage des animaux et production de fromage), 
ainsi que le tourisme et les petites entreprises 
locales. Cette vallée est principalement rurale. Les 
habitants de la vallée s’appellent les Ormonans (ou 
Ormonanches pour les femmes). 

Que peut-on faire dans la vallée des Ormonts ? 

Dans la vallée des Ormonts, il y a beaucoup de 
choses à faire, surtout si tu aimes les activités en 
plein air. 

En hiver 
Tu peux faire du ski, du ski de fond, ou même 
essayer des activités un peu plus originales, 
comme le ski joering. Le ski joering consiste à skier 
derrière un cheval, ce qui est très amusant. Il est 
aussi possible de faire des balades en chien de 
traîneau, surtout quand la vallée est bien enneigée. 

En été 

Lorsque la neige fond, la vallée devient un endroit 
idéal pour les randonnées. Il y a de nombreux 
sentiers qui te permettent de découvrir la nature, de 
voir des montagnes et des forêts magnifiques. C’est 
aussi un endroit parfait pour faire du vélo ou 
simplement profiter du calme de la montagne.  

La fabrication du fromage au Sépey 

Lors de notre visite au Sépey, nous avons découvert 
comment le fromage est fabriqué, une tradition très 
importante dans la vallée. Le fromager nous a 
expliqué comment il prépare le fromage, en utilisant 
des machines pour le couper, le mélanger et le 
presser. C’était 
intéressant de voir 
tout le soin qu’il 
mettait dans 
chaque étape. Cela 
montre à quel point 
la fabrication du 
fromage est un 
savoir-faire ancien, 
transmis de 
génération en 
génération dans la vallée. 

Pourquoi visiter la vallée des Ormonts ? 

La vallée des Ormonts est un endroit unique. Ici, tu 
peux découvrir de magnifiques paysages, mais aussi 
des traditions anciennes. Que ce soit pour faire du 
ski, partir en randonnée, ou goûter au fromage fait 
sur place, il y a toujours quelque chose à faire. Si tu as 
l’occasion de passer par là, prends le temps de 
t’arrêter et de découvrir tout ce que cette vallée a à 
offrir. C’est un endroit calme et rempli d’histoire, où la 
nature et les traditions locales se rencontrent. 

      Lina 
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LES MONTAGNARDS D’AUJOURD’HUI 

Je suis allé à la montagne et j’ai croisé plusieurs personnes et elles étaient toutes 
assez différentes. Par exemple, une personne avait l’air gentille, mais elle était 
méchante. Alors qu’une autre, elle avait l’air dure, mais c’était une très gentille 
personne. Elle m’a dit que la personne qui avait été méchante avec moi, c’était 
une personne qui avait perdu son travail dans une ville. Donc elle a dû venir 
habiter ici. 

C'est là que je me suis demandé qui étaient les vrais montagnards? 

Comment vivent les gens qui sont à la montagne ?  

La vie à la montagne est agréable tout au long de l'année. En été, il est possible 
de s'adonner à des activités telles que la randonnée, le VTT, la baignade dans 
des rivières pures, ou encore la pêche en eau douce. Les montagnes sont un 
terrain de jeu infini pour tous les amoureux de la nature et les sportifs.  

Elle est la colonne vertébrale non seulement physique, mais, si l'on peut dire, 
morale du pays. Les montagnes ne sont pas seulement un terrain de varappe et 
de jeux sportifs, mais véritablement la patrie de son âme. 

Pourquoi les gens vont vivre à la montagne ? 

Les montagnes offrent un environnement diversifié qui répond certainement à 
tous les goûts : rivières cristallines, lacs pittoresques, paysages escarpés…etc. 
Vivre au cœur de ces décors naturels vous permet de profiter d'un cadre propice 
à la relaxation, à l'apaisement, et à la contemplation. 

Quels sont les avantages et les inconvénients de vivre en montagne ?  

Vivre ou séjourner à moyenne altitude s'avère bénéfique, tout particulièrement 
en cas d'obésité ou d'hypertension, ainsi que pour les personnes âgées. On peut 
très bien se rapprocher de la nature. 
Mais des études suggèrent également un lien entre vie en altitude et propension 
aux troubles anxio-dépressifs. 

Le principal frein à vivre à la montagne reste pour beaucoup le climat parfois 
extrême. Même s'il a été démontré que l'altitude est bénéfique pour la santé, 
elle n'est pas adaptée à tous, notamment aux personnes asthmatiques qui 
peuvent être gênées pour respirer. 

Pourquoi habiter à la montagne ? 

Vivre au cœur de ces décors naturels vous permet de profiter d'un cadre propice 
à la relaxation, à l'apaisement, et à la contemplation. Respirer l'air frais de la 
montagne et se réveiller face à des vues à couper le souffle chaque jour devient 
une réalité quotidienne. 

Être montagnard à l'année, c'est vivre au rythme des saisons. Le climat varie 
fortement et le tourisme suit le mouvement. En dehors des périodes de neige ou 
de la saison estivale, ceux qui y vivent soulignent le calme qui confine parfois à 
un manque cruel de vie. En particulier au cœur de l'automne et en fin d'hiver. 
         Théo

Messages des 
classes d’accueil 

aux Mosses
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Le 20 novembre 2024, nous sommes partis à la découverte d’une 
fromagerie et du métier d’un fermier, tout ça à la montagne, 
accompagnés d’une météo splendide et phénoménale. Récit.

On est parti en montagne où plus précisément dans une fromagerie qui est aussi une ferme avec la moitié de la 
classe, pour préparer du fromage à fondue.  

Du fromage pour faire fortune ?  

Nous avons travaillé en équipe, d’une certaine manière, avec la classe de 10VG4. Ces derniers sont montés à 
l’alpage, à la fin de l’année dernière et ils avaient fait les premiers préparatifs de la confection de fondue. De notre 
côté, nous sommes montés mi-novembre pour continuer le travail. Notre but est de fabriquer des fondues, avec 
l’aide et l’expérience d’un fromager professionnel. Ensuite, nous avons pour tâche de vendre ces fondues autour de 
nous, dans notre famille, dans notre immeuble, dans notre cercle d’amis. L’argent récolté permettra de financer une 
partie de notre voyage d’études, l’année prochaine, en 11ème.  

C’était vraiment cool de vendre des fondues aux gens. Généralement, les gens acceptent d’acheter nos fondues, à la 
fois pour le plaisir du goût, mais aussi pour soutenir notre démarche. C’est un moyen vraiment amusant de gagner 
de l’argent.  

Pendant que vous faisiez français, math, allemand... 

On a pris le train à la gare de Vevey et on s'est arrêté dans un endroit perdu. Ce n’était même pas une gare. En 
réalité, on aurait dit un arrêt de bus perdu, au milieu de rien. Dans l’endroit 
perdu se trouvait un pont, depuis ce pont on pouvait brièvement voir la 
rivière juste en dessous, mais les branches des arbres les cachaient. Juste à 
côté se situait une vieille cabane avec une porte verrouillée. L’endroit était 
désert, il n'y avait même pas un chat !    Une fois descendu, on a marché 
durant environ 15 minutes dans de la terre un peu boueuse. Il neigeait 
beaucoup. C’était très joli à voir.  

Sur place, on a été séparé en deux groupes. Naturellement, on s’est constitué 
en “filles/garçons”. Mon groupe a commencé par couper la meule de 
fromage en part de 400g. Pendant qu’on travaillait, les filles sont allées voir 
les animaux de la ferme. Après, elles ont pris notre place dans l’atelier et elles 
ont râpé le fromage, à l’aide d’une machine. Ensuite, elles l’ont réparti dans 
des sachets.  

De notre côté, nous avons récupéré du foin, pour rendre l’abri des veaux plus 
confortable. Cela leur faisait comme un lit.  

Avis 

Personnellement, j’ai trouvé que l’expérience était plutôt amusante. Déjà, on est entre copains, ensuite, les tâches 
sortent de l’ordinaire. Mais très sincèrement, ce n’est pas un travail que je pourrais faire tous les jours. C’est vite 
épuisant et le climat est rude, en montagne...pour des citadins !     Mohammad, Dion 

Une matinée à la 
montagne, à la 

découverte d’une 
fromagerie
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Qu’est-ce que c’est que le métier de 
fromager ? 

  

Avec notre classe de 10VP2, nous sommes allés rencontrer un fromager et avons appris plein de 
choses intéressantes. Dans cet article, nous allons vous faire découvrir le métier de fromager et ce 

qu’il fait de ses journées. 

  

  

Un fromager est une personne qui transforme le lait (vache, brebis, chèvre...) en délicieux fromages. Une 
journée-type d’un fromager commence comme ça: 

Le métier de fromager, c’est deux jobs en un ! Il y a la partie fabrication du fromage qui se passe du lundi au 
vendredi, mais aussi celle en magasin qui se déroule le weekend. 

Il commence sa journée à 5h30 pour aller chercher le lait, puis il passe entre 4h et 2 jours à préparer le 
fromage, selon le type. Mais il doit aussi s’occuper des animaux et de la ferme. 

Le weekend, c’est la partie magasin : il ouvre à 9h et ferme à 18h. Mais ce n’est pas fini !  Après, il faut 
nettoyer, ce qui prend souvent plus d’une heure. L’hygiène, c’est super important dans ce métier ! 

Combien gagne un fromager : 

En moyenne, un fromager gagne entre 4000.- et 4875.-par mois. 

Maintenant, vous savez tout sur ce métier passionnant ! 

  

    

   Isabella et Telma 

Messages des classes d’accueil aux Mosses 
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Dessins des classes d’accueil 
La classe d’alphabétisation 7e-8e  est partie aux Mosses. Voici leur petit 
mot et leurs dessins. 

             On a joué au billard. 
On a skié tous ensemble et on est beaucoup tombés. 
On a dansé avec nos amis et on a très bien dormi. 
On a mangé de la fondue, du poisson et des glaces au chocolat. 

Tous les passagers sont morts !!! 
Le train s’est crashé.  

Hier, le 1er décembre un train a déraillé à la gare Pully.   

Le train a déraillé à cause de la voie qui était trop vieille.  

Un enfant habitant à proximité de la gare a appelé les secours.  

Les secours sont arrivés. Ils ont constaté que les 254 passagers étaient morts.  

Suite à cet événement, les CFF ont décidé de changer les rails. 

          C’est ce type de train qui a déraillé. 

46heures 2.12.2024  Nathan et Derick  
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« Qu’est-ce que la poésie? Une pensée dans une image. » 

           Goethe 

Réponse 

Demain à la lueur de l’été 

J’irai pour explorer le 

Monde. Il y aura des orages, des 
nuages,  

Même sans regarder la météo. 

  

Emporté par les souvenirs 

Je reviendrai, je ne fuis pas  

Tellement l’année que j’attends 

Cela depuis si longtemps. 

  

Je m’éloignerai de mes parents 

Mais je m’approcherai des vrais 

Je vais vous faire face 

Savoir si vous m’aimiez ou si 
m’aimez. 

  Scott-Sammy-Daniel-Elio   

Les saisons 

Je me réveillerai sous un doux temps de printemps. 

Je resterai couché, ici, pendant des heures. 

Ce doux vent me câlinera de douceur. 

Je resterai ici et là pendant longtemps. 

  

Je me réveillerai sous un chaud temps d’été. 

Je resterai couché sans voir les heures passer. 

Ce chaud soleil me remplir de chaleur. 

Et tout cela viendra me combler de bonheur. 

  

Je me réveillerai sous un gourmand temps 
d’automne. 

Je resterai couché, voyant les feuilles tomber. 

Cette fraîche bise me passera sous le nez. 

Ces belles feuilles formeront une couronne. 

  

Je me réveillerai sous un frisquet temps d’hiver. 

Je resterai couché, frissonnant, sans bouger. 

Cette froide lune me fera sursauter. 

Je me lèverai voyant que ce n’était qu’un rêve. 
    Eloïse-Yara-Léonie 

  

Une nuit d’automne 

Une nuit d’automne 

Dans les rues vides de Vevey 

Je marcherai seule 

Sous la pluie. 

  

Je passerai dans les routes 

Où se trouvent tous mes 
souvenirs 

Emportée par le temps 

Comme une tempête de vent. 

  

Musique dans les oreilles 

Je souffrirai de nostalgie 

Une nuit d’automne 

Sous la pluie. 
Amelia-Rahali-Elisabeta-Miriam 

   

  

Minuit d’été 

Je me baladerai 

Par une courte nuit d’été, 

En Laponie nordique 

Jusqu’à l’obscurité. 

  

Je verrai les arbres, 

Je verrai les collines, 

Je décrirai les marbres, 

Je décrirai les mines. 

  

Une fois le soleil couché, 

Je ne verrai qu’étoiles 

Par une courte nuit d’été, 

J’aurai trouvé la paix. 
    Joonas-Dima   

La balade hivernale 

Par le matin froid de l’hiver, 

J’irai libre comme l’air, 

Inspiré par Molière 

Me balader près de la rivière. 

  

Je marcherai sur l’herbe enneigée, 

Je marcherai perdu dans mes 
pensées, 

Je me perdrai avec l’envie 
persistante, 

De ne plus exister, je ne suis que 
mal aimé. 

  

Je marcherai sur la rivière gelée, 

Je monterai dans les arbres 
blanchis. 

Pour ensuite sauter, et ne plus 
exister 

Ci-gît sur la neige, le corps de mes 
pensées meurtries. 

Tybalt-Benjamin-Léonard-Basile

Soirs d’été 

Pendant les soirs d’été, 

J’irai me promener 

Au bord de la mer chauffée 

Par le soleil de la journée. 

  

Je danserai entre les vagues, 

Sans tristesse et sans larmes, 

Je sourirai avec tendresse 

En respirant l’odeur de la mer. 

  

Regardant les rayons solaires, 

Une dernière lumière miroitante 

Disparaîtra dans les nues claires, 

Et plus personne ne chante. 
    

Laura-Georgina-Mariia-Akemi
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Moelleux au chocolat noir 
Sources : Recettes secrète du pâtissier de Bernard 

Loiseau 

4 fondants de 60 gr environ  

  
40 gr de beurre 

50 gr de chocolat 70% 

2 œufs 

50 gr de sucre   

1 pincée de sel 

32 gr de farine 

  

Matériels requis : 

saladier + fouet + casserole + couteau d’office + 
moule à gâteau + spatule Maryse + balance + 

plaque de four 

Technique de préparation 

           - Mettre en place le poste de travail 

- Mise en place des ustensiles 

- Allumer le four à 200°c chaleur tournante 

- Peser, mesurer et contrôler les ingrédients 

individuellement  

- Mettre dans une casserole le beurre à   

fondre sur (4) max 

- Puis ajouter le chocolat dans le beurre   

fondu, éteindre et remuer  

- Casser les œufs dans un saladier 

- Ajouter le sucre et une pincée de sel et   

fouetter 

- Ajouter le mélange beurre chocolat et   

fouetter les 2 préparations 

(sucre-œufs + beurre-chocolat) 

- Ajouter la farine et tamiser 

- Fouetter la préparation 

- Verser dans des moules individuels environ  

60 gr.   

- Faire cuire 6 minutes à 200°c chaleur   

tournante 

TOP CHEF 
Un régal pour les papilles. Les élèves des cours d’EDN de M. Henry ont essayé, à vous les cuisines!

Lasagne de légumes 
Source : Croqu’menus page 246 

  
1 c à c d’huile d’olive 

½ d’oignon 

½ gousse d’ail  

½ carotte 

¼ courgette 

20 gr de céleri branche 

¼ de poivron 

200 gr de sauce tomate + 0.5 dl d’eau 

50 gr Mozza + 50 gr de grana padano 

3 feuilles (= 55 gr) ou de pâtes maison  

 Pm sel, poivre, sucre, origan 

  

Matériels requis : 

poêle + économe + couteau d’office + moule à lasagne + 
balance 

Technique de préparation: 

- Mettre en place le poste de travail 

- Allumer le four à 180° 

- Mise en place des ustensiles 

- Peser, mesurer et contrôler les ingrédients 

- Eplucher, hacher l’oignon et l’ail  

- Eplucher la carotte et le céleri 

- Découper en brunoise carotte, céleri, courgette, 

poivrons 

- Mettre la poêle à chauffer avec la cuillère d’huile d’olive  

- Faire sauter les sauter les légumes avec coloration  

- Ajouter la sauce tomate et l’eau 

- Faite cuire à feu doux la sauce  

- Rectifier l’assaisonnement 

°Monter votre lasagne en alternant les ingrédients 

°Commencer par mettre un peu de sauce au fond de 

votre moule 

°Mettre la pâte à lasagne 

°Ajouter de la sauce et du fromage  

°Une deuxième couche de pâte à lasagne et encore une 

troisième  

°Finir par de la sauce et du fromage 

°Mettre au milieu du four 15 à 20 min à 180°c chaleur 

tournante 
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Recette 
A la manière d’Eugène Guillevic

Prenez un vieux canoë 

Un peu avant le crépuscule 

Placez tout en dessous 

Des grandes feuilles d’un palmier 

baigné par la brise marine 

Mettez au-dessus d’eux 

Un grand ciel bleu profond 

Envahi par les étoiles 

Laissez-les faire 

Regardez-les

Prenez une voiture 
En été 

A l’intérieur, mettez un chien 
Noir 

Deux oreilles volent par la 
fenêtre 

Au dessus le vent souffle 
Devant le soleil 

Jaune, rond, chaud 
Laissez-les faire 

Regardez-les

Prenez une chaise à bascule 
Avant la tombée de la nuit 

Placez-la au bord de la falaise 
Les cascades vert émeraude 
Font voler de l’eau cristalline 
Derrière, un ciel bleu et des 

nuages orange 
Ecoutez les arbres se balancer 

Et l’eau tomber 
Laissez-les faire 

Regardez-les

Prenez un ring de boxe 

Le soir 

Mettez un arbitre en colère 

Derrière les lunettes 

Il crie 

Regardez la foudre tomber 

Les poings taper 

Les nuages sont grands 

Laissez-les faire 

Regardez-les

Prenez des gouttes des océans et 
du sable humide 

Un peu plus tard dans la soirée 

Laissez le grand dauphin bleu 

Voler au-dessus de l’étang 

touchant les gros nuages blancs 

Et laissez le ciel changer de 
couleur 

sous le son de l’océan 

le remplir de chants 

Laissez-les faire 

Regardez-les

Prenez un combat sur un ring de 
boxe 

Un soir sous la pluie 

Combattez, ça commence les 
poings levés 

L’orage gronde 

Un coup qui part, l’autre tombe 

Debout 

Encore tenir, serrez 

Jusqu’au dernier coup porté 

Laissez-les faire 

Regardez-les

Prends de belles fleurs 
Un soir d’été 

Des lucioles autour d’elles 
Illuminent le jardin 

Créant l’apparence d’une étoile filante 
Elles créent une atmosphère de 

beauté 
Les étoiles peignent leur paysage 

Après tout, elles montrent le chemin 
dans le noir 

Laisse-les faire 
Regarde-les

Regardez le soleil se lever 
doucement 

Derrière les collines 
Un matin d’automne 

Mettez au bord du chemin 
Un vieux banc en bois 

Encore mouillé de la rosée 
Placez au-dessus du lac un ciel gris 

Froissé par le vent et encadré par les 
montagnes 

Laissez-les faire 
Regardez-les

Prenez un toit de vieilles tuiles 
Un peu avant midi 
Placez tout à côté 

Un tilleul déjà grand 
Remué par le vent 

Mettez au-dessus d’eux 
Un ciel de bleu, lavé 

Par des nuages blancs 
Laissez-les faire 

Regardez-les
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Le malheur de Notre Dame !!! 
La ville de Paris n‘en peut plus ! Cette fois, c’est sûr, ça a 
été dans l’intention de nuire. Le président Macron a 
décidé de trouver le pyromane avec ses meilleurs 
éléments. Les pompiers, la police et l’ambulance sont 
arrivés 20 minutes après l’explosion. 223 personnes ont 
été blessées et 56 personnes sont 
mortes. L’enquête continue. 

Le Parisien         Leotrim et Erwan              

PLACE DES ARTISTES… JUIN 2025

Affiche ANIMAI 2025 
La 43e édition du festival Animai a eu lieu du 16 au 18 mai 
au Jardin du Rivage !   
  
Cette année encore, les projets d’affiches pour le festival 
ont été réalisés par des classes de 11e dans le cadre des 
cours d’arts visuels de Josiane Guilloud-Cavat et de Laure 
Schmidely. Au total, 32 projets ont été présentés au Jury du 
festival et quatre d’entre eux ont été primés. 
  
L’affiche qui a remporté le premier prix a été affichée dans 
toute la ville de Vevey.  
  
Le festival Animai, organisé tous les ans au mois de mai, 
p r o p o s e d e s 
a n i m a t i o n s 
c r é a t i v e s e t 
l u d i q u e s , d e s 
démonstrat ions 
s p o r t i v e s , d e s 
spectacles dont 
u n e s c è n e 
musicale tremplin, 
a i n s i q u e d e s 
ateliers de cinéma 
et d’improvisation 
t h é â t r a l e . 
E n t i è r e m e n t 
g r a t u i t e , l a 
m a n i f e s t a t i o n 
r e c h e r c h e l a 
p a r t i c i p a t i o n 
active des enfants 
e t d e l e u r s 
f a m i l l e s , d e s 
adolescent·e·s et des jeunes adultes. 
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VOYAGE, VOYAGE JUIN 2025

Aller à la découverte de l’autre…. 
Virée à Domodossola avec l’option italien 

Participants: 
Personnes qui ont participé à la sortie : Manuel Pecoraro, Francesca Saglini 
11VP4 :Lama 
11VP3 :  Abdul 
11VP2 :  Léonid, Sophie 
11VP1 :  Ahmad 
11VG6 : Luna, Daiane 
11VG3 : Inès 
11VG2 : José, Viviane 
11VG1 : Kezia, Weronika 

Cool, pas cool 

Voyage (train) (Vevey Montreux, Montreux-Domodossola): 
Cool : jouer aux échecs 
Pas cool : perdre aux échecs, oreilles bouchées, chaud, durée du voyage 

Musée :  
Cool : monuments historiques troisième étage, chèvre avec un seul œil, chaussure du pape, tableau vache, 
tableau enfant qui chevauche et bat un autre enfant 
Pas cool : rien 

Course d’orientation et interviews : 
Cool : météo bonne (20-15°), personnes sociables, marché (Piazza mercato), 
monuments 
Pas cool : gens répondant non (On avait demandé à une personne elle a répondu 
“Non !”), chiens nous aboyant dessus (voir document anecdote) 

Voyage (général): 
Cool: sympa et amusant, mais il faisait chaud, même si dans l’église il faisait frais, les 
portraits dans le musée étaient très beaux 
Pas cool : on ne pouvait pas être moins que 3 et on ne pouvait pas sortir de la vieille 
ville 
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Journal de bord 
Le moment fort de la journée a été la course d’orientation. 
Il faisait chaud ce jour-là à Domodossola. 
Un repas que j'ai essayé est la glace. 
5 choses que j'ai remarquées, les prix et la nourriture de la 
Coop, la gare, la vieille ville, les monuments et le marché. 
La citation du jour est que la victoire aux échecs est plus 
qu’une victoire. 
La blague du jour est Avere gli occhi foderati di prosciutto 
Une surprise était de voir qu’un camarade s’était fait tailler 
les cheveux (il est foutu) 
Une chose que j'ai apprise est le mot Datteri: dattes 
Ce jour m'a rappelé la sortie à Aoste 
L'interaction préférée d'aujourd'hui était avec le coiffeur.

Résumé de la journée à 
Domodossola 

  
La sortie a eu lieu le 27 mars 2025 de 8h00 à 
16h43. 
Le rendez-vous a été donné à la gare. 
Le train est arrivé à 10h11 à Domodossola et 
nous avons pu aller à la Coop. 
Après cela nous sommes allés au musée. 
Au musée il y avait une activité à faire. 
Nous avons reçu un dossier avec plusieurs 
images d’œuvre d’art et nous devions trouver les 
tableaux et regarder leurs titres. 
Après nous sommes montés d’un étage et il y 
avait des animaux empaillés, des cristaux, des 
insectes. Et des minéraux. Nous devions donc 
trouver leurs noms. 
Ensuite nous sommes montés au troisième  étage 
et il y avait encore des tableaux mais il y avait 
aussi des vases et une paire de chaussures. 
Mais cette fois il fallait trouver : leurs titres, en 
quelle année l’œuvre a été faite, (pour les 
chaussures) à qui appartenait cette paire de 
chaussures, mais aussi (pour un cadre en 
particulier) quel est l’animal été représenté sur le 
tableau. 
Après avoir fini cette activité nous avons eu la 
pause déjeuner et un peu de temps libre pour 
visiter la vieille ville.  
Nous avons pu prendre des glaces. 
De 13h00 à 14h00 nous avons eu une course 
d’orientation. 
Nous devions trouver où se situaient les places 
sur les images que nous avions dans notre 
dossier et par exemple :  écrire les inscriptions 
qu’il y avait sur la place qu’on devait chercher et 
pour une image nous devions prendre une photo 
fun devant la place demandée. 
Et nous avions dû aussi poser des questions des 
gens et les faire chanter la chanson “ Sarà perché 
ti amo”.  
Avant de prendre le train pour rentrer à Vevey 
nous avons pris des photos de groupes. Nous 
avons pris le train à 14h48. Nous nous sommes 
arrêtés à Montreux pour prendre un autre train 
direction Vevey. 
Et nous sommes arrivées à 16h43 à Vevey. 
  
Inès Voyau 11VG3, Sophie Deplazes 11VP2, Viviane Luz 
Calvilla 11VG2

VOYAGE, VOYAGE JUIN 2025

Mon monument préféré  
L’église (Leonid, Lama, Luna, Sophie, Weronika  
Palazo Mellerio (Hamad) 
L’arbre du parc ( L’albero della vita ) Dayane et Ines  
La Coop (Abdul, João) 
Stade près de là où nous avons mangé (Inès)  
Pizzeria de Franesesco  (Kezia, Viviane)  
  
Une découverte inattendue: 
La personne qui a chanté (Leonid) 
La coupe de cheveux de Hamad (Hamad, Dayane, Abdul  
La date de l’église et sa beauté à l’intérieur et les animaux siamois 
(Lama)  
Les animaux siamois (Luna, Inès, Sophie) 
Kezia ... 
Le robinet des toilettes (Joao) 
Le monsieur avec un chien très gentil (Weronika)  
Les monsieur Francesco / François  
  
Les nouveaux mots italiens retenus: 
Maccaroni ( Viviane , Weronika ) 
Chiesa ( Sophie , Inès ) 
Datteri ( Abdul  
Arrivederci ( Dayane ) 
Chaciesa (Luna ) 
Chiesa , Castello ( Lama , Ahmad ) 
Viaggio (Ahmad) 
Piazza ( Leonid ) 
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VOYAGE, VOYAGE JUIN 2025

LE MUSÉE DE DOMODOSSOLA  
Comme vous le savez, avec la classe du cours d’Italien facultatif, nous sommes partis à Domodossola.  À10h11 on est 
arrivé à la gare de Domodossola. Après ça, nous avons visité un musée de 11h00 à 12h00.  
C’est un beau musée pour moi, il y avait trois étages :  
Le sous–sol qui se nomme L’Esposizione en français 'L'exposition’, il y avait de beaux tableaux mon préféré était celui de 
la ‘REINE’ son vrai nom Regina. 
Le premier étage qui est une exposition sur le domaine des sciences naturelles c’est mon étage préféré. Il y avait 
beaucoup de pierres et minéraux précieux très jolis. La pierre la plus jolie pour moi était une grosse pierre qui 
contenait des cristaux jaunes.  Il y avait aussi une partie avec des animaux très mignons mais très étranges comme une 
chèvre avec deux têtes qui était dans un petit coussin en bois et un mouton avec seulement un œil, plein d’oiseaux qui 

faisaient peur.  Une partie de l’étage faisait stresser car il y avait des serpents dans des boîtes 
remplies de liquide jaune. Dans cette même partie, il y avait des alligators et des poisons 
comme des diodons: ce sont des poissons qui ont des pics et qui se gonflent.  Il y avait aussi 
des cadres avec des papillons de plusieurs familles différentes comme la famille des 
Lapidotera . La personne qui travaillait m’a dit que je 
pouvais prendre un guide pour savoir les noms de 
chaque bête, de chaque pierre. C’était vraiment 
intéressant.  
Le dernier étage présentait des peintures. Il y avait 
un cadre où c’était un petit garçon sur le dos d’un 
autre garçon qui était en train de le chevaucher avec 
un bâton comme pour les chevaux. Il y avait aussi la 
chaussure du Pape Innocenzo IX.  
Après la visite du musée qui s’était finie à midi on a 

mangé et après le prof a dit qu’on pouvait se balader 
dans la vieille ville jusqu’à 13h. On a mangé à la Cappella Mellerio et notre rendez-vous à 13h était aussi dans ce lieu.  

  
De 13h à 14h on a fait une course d’orientation dans la vieille ville de Domodossola.  Ça s'est 
déroulée de cette façon : on était en groupe de trois dans le musée et dans la course 
d’orientation on était dans les mêmes groupes. Avant de rentrer au musée les professeurs nous 
avaient dit les groupes qu’ils avaient choisis. Chaque groupe avait une feuille avec l’image du 
lieu recherché, chaque lieu avait un numéro, il y avait des groupes avec la même feuille pour le 
lieu mais avec un numéro différent. Par exemple un groupe avait Chiesa dei S. Gervasion en 
numéros 7-8 et un autre groupe avait 2-3. Ces numéros ceci étaient liés à un questionnaire que 
les groupes devait remplir. Après, les groupes sont partis à La Piazza Mercato pour donner les 
feuilles du questionnaire et les images de monuments. Après ça les profs nous ont donné une 
feuille pour écrire les réponses de l’interview qu’on devait faire.  

À 14 h on avait rendez-vous à la Piazza Mercato pour ensuite prendre le train qui partait de la 
ville à 14h48 de la gare et on est arrivé à Vevey à 16h43.    Lama 11VP4 et Viviane 11VG2 

           UN REQUIN AFFAMÉ 

Deux filles mangées par un requin  
Le 27 août 2024, en fin d'après-midi, 2 surfeuses de 32 ans étaient en train de surfer 
tranquillement quand un requin a surgi de nulle part et a attaqué les surfeuses 
violemment. Le requin les a dévorées. Les personnes qui ont vu la scène ont été choquées 
de ce qu’elles ont vu. La police est encore à la recherche de pourquoi le requin les a 
mangées.      Anissa et Gaétane 
24 heures                                                             
[1] Image : https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Great_White_Shark_(Carcharodon_carcharias)_(32749142772).jpg#/media/

File:Great_White_Shark_(Carcharodon_carcharias)_(32749142772).jpg  

https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Great_White_Shark_(Carcharodon_carcharias)_(32749142772).jpg#/media/File:Great_White_Shark_(Carcharodon_carcharias)_(32749142772).jpg
https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Great_White_Shark_(Carcharodon_carcharias)_(32749142772).jpg#/media/File:Great_White_Shark_(Carcharodon_carcharias)_(32749142772).jpg
https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Great_White_Shark_(Carcharodon_carcharias)_(32749142772).jpg#/media/File:Great_White_Shark_(Carcharodon_carcharias)_(32749142772).jpg
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VOYAGE, VOYAGE JUIN 2025

Anecdotes 
du voyage  
•Il y avait des escaliers 

bizarres (Joao) 
•On a mangé une glace avec 

Inès, Luna, Dayane et João. 
La vendeuse était adorable 
et on a bien rigolé. La glace 
était super bonne ! (Sophie, 
Dayane, Inès, Luna) 

•On prenait une petite rue 
pour rejoindre toutes les 
autres filles de la classe. On 
les appelait et des chiens 
ont commencé à aboyer, on 
a eu peur et on est parties 
(Kezia, Weronika, Viviane) 

•Une dame a accepté de 
chanter et elle a été très 
gentille avec nous (Inès, 
Dayane, Luna) 

•Hamad s’est coupé les 
cheveux (Abdul) 

•Prendre une glace + la 
rencontre avec la dame qui 
a chanté (Luna, Inès Dayane) 

•On était en train de marcher 
et Abdul voulait acheter du 
fromage alors j’ai acheté 
pour lui (Lama) 

•Q u a n d n o u s s o m m e s 
arrivés, nous avons cherché 
la via Misterio et des chiens 
ont commencé à nous 
aboyer dessus. Lama a eu 
très peur (Hamad, Lama, 
Abdul)  

•N o u s a v o n s p r i s d e s 
escaliers qui nous ont mené 
nulle part et un chien a 
commencé à nous sauter 
dessus (Leonid)

Abbiamo rivolto diverse domande agli abitanti 
di Domodossola 

1.     Combien d’habitants y a-t-il à 
Domodossola ?
Les ¾ des habitants de 
Domodossola ont répondu juste. 

2.     Quel est votre plat préféré?
Les plats préférés des habitants de Domodossola sont des 
plats Italiens comme les Macaronis, Ravioli, Pizza et la 
Parmigiana.  

3.     Quelle est la vraie 
recette des pâtes 
carbonara ?
¾ des habitants ont 
répondu juste. 

4.     Quelle est votre équipe de foot 
préférée ?
Les équipes de foot préférés des 
Italiens sont des équipes italiennes. 

5.     Préférez-vous la pizza ou la 
lasagne ?
Les ¾ préfèrent la pizza. 

6.     Préférez-vous le nord ou le sud de l’Italie ?
Les ¾ des habitants de Domodossola préfèrent le Nord de 
l’Italie.

Nombre d’habitants

            Pizzas     Lasagnes

          Recette des pâtes Carbonara

     Les équipes de foot italiennes
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Voyages d’études 

L ’importance des voyages d’études est énorme. Pour les élèves, cela marque la fin de la scolarité, mais aussi le fruit, 
souvent, d’un travail conséquent pour récolter de l’argent, préparer le voyage et rêver un peu... 

Les inconvénients 
L'inconvénient des sorties scolaires c’est qu'elles nécessitent une planification très pointue. Il faut s’occupe des moyens de 
transport, des accompagnants, de ce qu’on va manger et des activités de rechange en cas de mauvais temps, si l’activité 
prévue se déroulait à l'extérieur. Mais aussi, il faut tenir compte des forces et des faiblesses de la classe. Il peut s’agir 
d’élèves qui perturbent, d’autres en situation de handicap, ou encore d’élèves qui ont besoin de se dépenser outre mesure. 
Ainsi, lors de l’organisation des camps, il faut tenir compte de tous ces éléments, tout en restant dans le cadre précisé par la 
loi.  
Autrement dit, cela peut être parfois un vrai casse-tête!  
Les avantages 
Les sorties scolaires sont un excellent moyen de montrer concrètement certains éléments étudiés en classe : parler une 
autre langue, lire une carte, faire une étude de terrain. De plus, c’est une confrontation au réel et aux responsabilités. 
Les transports 
Les voyages en avion ont été interdits car c’est trop cher et polluant, surtout que les voyage ne peuvent pas se dérouler hors 
de l’Europe. Surtout, il est très facile de voyager n’importe où en Europe depuis la Suisse avec le train. A préciser qu’il existe 
de nombreuses offres très avantageuses pour sillonner l’Europe grâce au réseau ferroviaire !  
On peut aussi voyager en couplant le train et le vélo, ainsi, on allie la mobilité douce, le sport et la découverte ! 
Est-ce une tradition ? Une obligation ? Un cadeau ?  
On ne pourrait pas dire que les voyages d’étude soient une tradition, mais ils sont là depuis longtemps et sont pour les 
élèves comme une récompense pour leur fin d’études à l’école. 
Parfois les élèves peuvent choisir la destination c’est l’organisation de 3 ans. Le voyage d’étude est plutôt attendu par les 
élèves. 
Comment ça se passe 
Les élèves récoltent de l’argent tout au long de leur trois dernières années pour ensuite partir tous ensemble. Ils participent 
à des activités variées, qu’il s’agisse de culture, découverte, sport et surtout, les élèvent fabriquent des souvenirs 
merveilleux.  
Les plaintes 
Les plaintes les plus récurrentes sont souvent en lien avec : la nourriture, les accompagnants, la destination, les activités, leur 
classe si il y a une mauvaise ambiance. 
Destinations de rêve 
L'Espagne, le Danemark, les îles éoliennes sont des voyages devenus légendaires, à notre petite échelle veveysane ! Le 
voyage d’étude est un moment très attendu par les élèves , cela ponctue une étape de leur vie et selon ce qu’ils apportent. 

Explosion d’un train vers Zurich 
Choc pour le monde 

Le 18 juin vers 18h30, un train a explosé dans la banlieue de Zurich entre l’aéroport et le 
centre de Zurich. Le train comportait une centaine de wagons avec des armes atomiquesLe 
train venait de Paris Villeneuve-Saint-Georges. Plusieurs personnes ont été assourdies par le 
son de l’explosion. Par la suite, ils ont été hospitalisés. L’explosion avait déjà commencé 
lorsque les pompiers, les forces de l'ordre et les ambulances sont arrivés par la suite. Les 
personnes blessées ont été mises à l’abri assez rapidement. C’est un choc pour le monde 
qu’un pays aussi riche soit confronté à une explosion nucléaire. L’explosion a été entendue 
dans toute la Suisse. Plusieurs milliards de francs vont devoir être dépensé pour reconstruire le nord de la Suisse. Grâce à 
l’enquête menée par les plus hauts policiers, nous savons que la cause de la catastrophe appartient aux contrôleurs des 
wagons nucléaires de la société d’armement franco-suisse. La catastrophe a fait 1’001’897 victimes. 
            Journal du 48h de Corentin et Nam 

L’explosion a fait un gros 

champignon atomique sur 

Zurich
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INONDATION AU CINEMA LÉMAN 
2 enfants gravement blessés et 3 morts. 

Dimanche 1er décembre, le film Vaïana 2 est passé au cinéma Léman quand tout à coup, à la 52ème 
minute, on a entendu de l’eau passer sous la porte. L’eau est descendue jusqu’à atteindre l’écran qui 

s’est éteint d’un coup ainsi que les lumières. Le public tremblait de peur. L’eau a commencé à s’accumuler puis à atteindre le cou 
du public. 
« -J’étais terrifiée, j’ai vu des bras se secouer dans l’eau, c’étaient des enfants... Je voulais aller les sauver mais je ne savais pas 
nager » raconte Mme Lucette. Le public n’avait aucune sortie de secours. Les sièges se sont détachés est ont tapé FORTEMENT 
deux enfants de 8 ans qui sont gravement blessés au niveau des poumons.  
« -On était au cinéma, en amoureux. Ma femme Lucette m’a demandé d’aller sauver deux jeunes enfants. » Monsieur Roberto 
(qui était très courageux) a réussi à plonger vers les deux enfants qui étaient encore vivants. Les sièges ont continué à se 
détacher. Roberto a pris la poignée du siège et a cassé la porte de sortie de secours. L’eau a commencé à descendre. Elle a 
percé un trou dans la porte et a commencé à s’évacuer. Avec la force de celle-ci, le trou est devenu plus grand. Après quelques 
minutes d’attente, ils ont réussi à sortir presque tous vivants. Deux enfants et une maman n’ont malheureusement pas survécu. 
Les deux enfants qui étaient gravement blessés ont été tout de suite transférés à l’hôpital. Le cinéma a été complètement 
détruit. Il a fermé ses portes. La journaliste sur place a dit que le cinéma serait réparé en 2028.  
  Le journal de Sodine                                                                                                                                                                                     Léopoldine Stÿger et Sofía López Muñoz   

TENDANCES JUIN 2025

Ainsi, les effets de Yu-gi-oh sont 

longs et il y en a beaucoup mais 

ça permet de faire des “combos” 

pour pouvoir gagner. Magic, 

quant à lui, tout en ayant aussi 

des effets, se base plus sur le 

p o u v o i r d e s c a r t e s p o u r 

permettre de gagner son combat. 

Une autre règle différente, toujours avec ces deux 

mêmes jeux, est le nombre de joueurs : dans Magic on 

peut jouer jusqu’à 4 joueurs alors qu’un combat de Yu-

gi-oh se joue à deux, d’où le nom de duels. Pour un 

meilleur aperçu, chaque carte dans ces jeux a des 

dessins de la créature ou d’une autre chose sur le 

devant, avec des attaques ou une puissance d’attaque, 

des effets et des coups, soit une indication pour poser 

les cartes ou pour utiliser leurs effets/attaques. 

  

Si vous êtes intéressés par ces jeux vous êtes les 

bienvenus tous les jeudis à midi, on organise un temps 

avec plein de jeux de société à découvrir. Alors rendez-

vous à la bibliothèque de Kratzer tous les jeudis à midi. 

Et si vous voulez jouer en particulier à ces jeux de 

cartes vous pouvez demander qui les joue, et les 

concernés pourront probablement vous en prêter et 

surtout vous expliquer les règles plus en détails. 

    

     Elvis Burrell

Les jeux de 
cartes 

On peut trouver tous les jeudis à 

midi les jeux classiques comme le UNO, les échecs, etc. 

Avec des jeux de cartes différents de  vos habituels roi, 

dame, as, vous allez plonger dans des mondes de fantaisie 

dont les représentations artistiques vont stimuler votre 

imagination. Divers jeux comme : Magic, Yu-gi-oh, 

Pokémon ou Lorecana vous entraîneront dans des parties 

parfois serrées qui vont vous faire autant réfléchir qu’une 

intense partie d’échecs. Mais ce n’est pas tout, vous pourrez 

aussi échanger vos cartes pour pouvoir les collecter ou 

créer/améliorer vos “Deck” (tas de cartes utilisés comme 

pioche) . Alors venez jouer avec nous tous les jeudis à midi. 

Les règles de ces jeux de cartes se ressemblent toutes plus 

ou moins, mais chaque jeu est un peu différent. Par 

exemple, pour Magic on utilise des cartes qui s’appellent 

Mana pour pouvoir poser des cartes mais à Yu-gi-oh on 

doit sacrifier les cartes déjà en terrain. Puis il y a aussi les 

effets de cartes, où certains jeux sont plus compliqués que 

d’autres à cause de ces effets.
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Connaissez-vous les Pokémon ? Ont-ils marqué votre enfance ? Votre adolescence ? 
C’est un phénomène qui existe et persiste chez les plus jeunes, depuis maintenant vingt 
ans !  
Bienvenu dans le monde fascinant des Pokémon !  

BIOGRAPHIE DU CREATEUR DE POKEMON 
Satoshi Tajiri, le créateur de Pokémon est né le 28 aout 1965 à Tokyo et est donc âgé de 59 
ans. Habitant dans la petite ville de Machida, au Japon, il a travaillé comme informaticien et 
créateur de jeu vidéo. 
Dès son jeune âge Satoshi est particulièrement passionné par les insectes, il s’intéresse à eux, 

il les chasse. Puis avec l’âge, Satoshi laisse cette passion de côté pour se diriger vers une autre, 
les jeux vidéo, Il prend également goût aux fanzines. En ajoutant un soupçon d’imagination, ses passions vont évoluer 
en un objectif : créer un jeu vidéo. 

LA PREMIERE OEUVRE DE LA FONDATION POKEMON 
La première œuvre Pokémon a été le jeu vidéo “(Pokémon) Pocket Monster Rouge et Vert” 
sorti en 1996 : Les jeux disposent de tous les Pokémon des jeux originaux sur Game Boy, ce 
qui permet à beaucoup de ces Pokémon d'être obtenus pour la première fois dans la 
nouvelle génération. Il s'ensuit tout une licence que ce soit jeux vidéo ou jeux de cartes, 
manga ou animé, ou encore des films, Détective Pikachu. Surtout, enfin, on peut regarder ou 
jouer à “Pokémon” sur toute sorte d’écran, différents jeux, que ce soit à travers les consoles 
ou les cartes, partout dans le monde. 
  
LES CARTES POKÉMON 
Les cartes Pokémon sont des cartes à collectionner formant un jeu de carte, le deck. Le 
deck est un ensemble de cartes personnalisées ou déjà élaborées contenant normalement 
60 cartes de différents types avec différentes fonctions dont les Pokémon ayant leurs 
caractéristiques propres. En revanche cet aspect est plutôt mis de côté par la communauté 
pour son autre passion, la collection !! Avoir les meilleurs cartes est rapidement devenu 
l’objectif d’une grande partie de la communauté. 
  
L’ÉVOLUTON DE POKÉMON   
Après le jeu vidéo Pocket Monster vert et Pocket Monster rouge. La sortie des cartes 
pokémon, a un très fort impact sur le marketing, alors la compagnie pokémon en profite 
pour sortir des nouveaux jeux vidéo, de nouvelles cartes et plusieurs nouveautés pour ses 
amateurs. 

LA SÉRIE (ANIME) 
L’année après la sortie du jeu-vidéo sort l’animé pokémon. Le personnage principal est Sacha, un jeune garçon de 10 
ans. Il se lance dans une aventure palpitante dans le monde pokémon. Son objectif principal est de devenir “Maître 
Pokémon” autrement dit il veut devenir le meilleur dresseur de pokémons accompagné de son pokémon, Pikachu 
(qui est un starter en référence aux jeux vidéo).                                        

          Timothée et Eliakim 10VP2                                 

ROUGE 

VERT 
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Gossip girl 
Gossip girl est une série créée en 2007 à New 
York, aux Etats-Unis. L'histoire a été écrite par 
Cecily von Ziegesar. 
La série contient 6 saisons, 121 épisodes qui 
durent entre 37 et 42 minutes. 
Gossip girl raconte l’histoire d’un 
groupe d’adolescents dont les familles 
font partie de la haute société new- 
yorkaise et résident dans les quartiers 
les plus riches de Manhattan (l’Upper 
East Side). 
La narratrice de cette histoire, anonyme, 
semble être étudiante de la Constance 
Billard, tout comme les jeunes de 
l'histoire. Durant toute l’histoire, elle dévoile 
les secrets les plus privés de ces jeunes 
adolescentes jusqu’à parfois leur causer 
certains problèmes. 
Serena est l’un des personnages principaux de 
la série. Son vrai nom est Blake Lively, elle a 
33 ans et est née le 14 juillet 1991. 
La série commence avec le retour de Serena 
dans l’Upper East Side après avoir passé 1 an à 
Cornwall, dans le Connecticut, pour fréquenter 
l'école Knightley. En arrivant, elle retrouve sa 
meilleure amie Blair Waldorf, qui, comme tout 
le monde, est étonnée de la voir car elle avait 
disparu sans donner de nouvelles. 
     Melita et Olivia
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FAQ 

1) Est-ce que l’île de la série est réelle ? 
Oui, elle est appelée la montagne Seongapsan et se 
trouve dans le nord-ouest de la Corée du 
Sud. Cependant, les jeux qui s’y déroulent dans la série ont 
été tournés dans des studios. 

2) Pouvons-nous voir la poupée quelque part dans le 
monde ? 
Oui, elle a été retrouvée au musée des Calèches de 
Jincheon aussi appelée “Jincheon Bell Museum” en Corée 
du Sud. 

3) Est-ce que le numéro de téléphone de la carte du 
Salesman du 1er épisode de la 1ère saison est vrai ? 
Oui, mais accidentellement. C’est un numéro réel qui 
appartenait à un homme sud-coréen. Celui-ci disait qu'il 
recevait environ 4000 appels par jour. Une candidate 
présidentielle sud-coréenne lui a même proposé d’acheter 
son numéro. 

4) Combien y avait-il d’acteurs dans la première saison ? 
On ne connait pas exactement le nombre d’acteurs dans 
la série mais, en comptant les 456 joueurs et les autres 
personnages principaux et importants, on peut constater 
qu’il y a plus de 500 acteurs ! 
       Alex & Ethan

Braquage en pleine journée  
Un homme braque une bijouterie en plein jour 

  

Ce week-end le 31 novembre 2024, un homme de 34 ans a braqué une bijouterie dans le 
canton de Vaud, plus précisément à Lausanne. 
L’homme est venu armé avec une arme à feu et une bombe. 
Il a volé un montant d’une valeur d’un million. Il a aussi tué 12 personnes qui étaient présentes lors 
du crime. 
L’homme a fui la police car une dame a appelé la police. Une enquête a été ouverte. L'homme a 
volé une voiture pour s’échapper 
Il s’est fait ensuite poursuivre par la police et est mort dans un accident de voiture. 
La police a découvert que l’homme avait déjà tué plusieurs personnes auparavant. Il avait déjà 
commis des meurtres, vendu de la drogue à des mineurs et volé dans plusieurs magasins. 

Photo de la bijouterie de Lausanne

31.11.24  : Photo de l‘accident 
de la voiture qui a été volée 
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Débuts sous les tropiques 

Né à Honolulu, Hawaii, sous le nom de Peter Gene 
Hernandez, Bruno Mars grandit dans une famille de 
musiciens. Son père, un percussionniste, et sa mère, 
une chanteuse, l’initient très tôt à la musique. À l'âge 
de 4 ans, il fait ses premiers pas sur scène en imitant 
Elvis Presley, ce qui marquera le début d’une carrière 
hors norme. Cependant, ce n’est pas une trajectoire 
facile qu'il a suivie. Malgré son immense talent, 
Bruno Mars a dû faire face à des obstacles et à des 
doutes avant de voir sa carrière décoller.  

Au début des années 2000, après avoir déménagé à 
Los Angeles, il se bat pour se faire un nom. Ce n’est 
qu’en 2009, avec la sortie de son premier single "Just 
the Way You Are", que sa carrière prend son envol. 
Un succès instantané, une mélodie irrésistible, et une 
voix douce qui s’impose sur toutes les radios. Cette 
chanson, simple mais puissante, marque le début 
d’un règne musical qui ne semble pas près de 
s’arrêter. 

Un Génie créatif !  

Bruno Mars n'est pas qu'un chanteur : c'est un 
véritable génie créatif. Auteur, compositeur, 
producteur, et même musicien accompli, il maîtrise 
une multitude d'instruments, de la guitare à la 
batterie, en passant par le piano et le clavier. Sa 
capacité à s’adapter à différents genres musicaux – 
pop, funk, R&B, rock, soul, et même reggae – est ce 
qui le distingue dans l’industrie musicale. Il a un don 
pour créer des mélodies qui traversent les 
générations, des morceaux qui séduisent aussi bien 
les jeunes que les adultes. 
  

Bruno Mars : l'incontournable roi de la pop et du 
funk 

Bruno Mars n'est pas seulement une star de la pop. Il est une véritable 
machine à hits. Depuis ses débuts dans les rues de Honolulu jusqu’à ses 
performances magistrales au Super Bowl, cet artiste aux multiples facettes a 
su conquérir le monde avec son charisme inégalé, sa voix envoûtante et son 
style musical unique. Dans cet article, plongeons dans l'univers de Bruno 
Mars et découvrons ce qui fait de lui l'un des artistes les plus influents de sa 
génération. 

La reconnaissance du public 

Si son album Doo-Wops & Hooligans (2010) l’a propulsé 
sur le devant de la scène, c'est avec Unorthodox Jukebox 
(2012) et 24K Magic (2016) qu’il a véritablement confirmé 
sa place parmi les géants de la musique. "Uptown Funk" 
(2014), en collaboration avec Mark Ronson, est un 
exemple parfait de cette alchimie musicale qui mêle le 
passé et le présent. Le titre devient un hymne 
international, avec une énergie débordante et une 
production soignée qui rend hommage au funk des 
années 70 tout en apportant une touche résolument 
moderne. 
Ce qui fait de Bruno Mars une véritable légende, c'est 
aussi sa capacité à mettre l’ambiance devant un public. 
Ses concerts sont des événements spectaculaires où la 
musique se mêle à une véritable performance de danse et 
de spectacle. Quand Bruno Mars entre sur scène, c’est 
comme une décharge électrique qui traverse la foule. 
L’enthousiasme est palpable, l’énergie débordante. Il ne se 
contente pas de chanter, il vit la musique. Il sait comment 
captiver son public, le faire chanter, danser et rire. 
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Ses collaborations 

Bruno Mars sait s'entourer. Tout au long de sa 
carrière, il a collaboré avec de grands noms comme 
Cardi B, Beyoncé, et plus récemment Anderson Paak, 
avec qui il forme le duo Silk Sonic. Leur album An 
Evening with Silk Sonic (2021) est un hommage au 
funk et à la soul des années 70, et il a remporté 
l’adhésion tant de la critique que du public. Le single 
"Leave the Door Open" est une preuve 
supplémentaire du talent de Bruno Mars pour créer 
des classiques instantanés.  

Conclusion 

Aujourd’hui, Bruno Mars est un modèle pour les 
jeunes artistes, un phare de créativité, d’authenticité, 
et de passion. Il a montré que l’on pouvait rendre 
hommage aux classiques tout en osant se réinventer 
constamment. 
Bruno Mars n’est pas simplement un chanteur ou un 
musicien, il est un créateur d’émotions. À travers ses 
chansons, ses performances, et ses collaborations, il 
a su capturer l’attention du monde entier et 
transformer l’industrie musicale. Si la musique est 
une forme d’art, Bruno Mars en est assurément l'un 
des plus brillants artistes de notre époque, à la fois 
innovateur et héritier d’une tradition musicale forte. 
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Un incendie qui a tout changé 
Incendie dans une banque de Lausanne. Tout 

l’argent est volé ! 

Ce mercredi à 10h30, deux hommes 
suspects ont provoqué un incendie. La 
moitié de la banque a été brûlée. 
L'incendie n’a fait aucun mort, mais 
beaucoup de blessés. Les voleurs 
attendaient que personne ne les voit 
pour que l’un des hommes débranche 
toutes les caméras et crée une 
diversion auprès des passants et 
pendant que l’autre homme déclenche 
l’incendie et vole tout l’argent.  
La moitié de la banque a été brûlée. 
“Ils ont allumé l’incendie grâce à de 

l’essence, des allumettes et même des 
briquets !” ont dit les pompiers. 
Heureusement, la police était à proximité.  
Une course-poursuite s’en est suivie à travers la ville pour 
arrêter les deux hommes. Quelques personnes ont vu la 
scène et ont pu témoigner.  
Au poste de police, les deux 
hommes ont dit qu'ils avaient 
braqué la banque parce qu'ils 
n’avaient pas assez d’argent pour 
payer leurs dettes.  Ils risquent 
tous les deux 15 ans de prison 
ferme. 
“Il y avait des enfants qui étaient 
là, ils ont pu être blessés ou 
pire !” s'est exclamé l’un des 
policiers.  
  
Les trois jours 

  Un reportage d’Erina Selimoski et Gloire Mbuku 

Photo de la fumée 
sortant de la 
banque de 

Photo de la police près 
de la banque de 
Lausanne
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Vous comptez partir à New York mais vous ne 
savez pas quoi y faire ? 

Voici 5 choses à faire pendant votre voyage ! 

Visiter le M&M’s store pour savourer des 
M&M’s de toutes les couleurs  

Créer et personnaliser des peluches de 
toutes les façons chez Workshop 

Tour en hélicoptère avec une vue panoramique de 
tout New York 

Aller à Broadway shows et voir des 
comédies musicales 

       
Piquer-niquer dans Central Park 

Manifest, c’est une série de ouf ! 

Des passagers du vol 828 disparaissent pendant 5 ans. 
Personne ne sait ce qui s’est passé pendant ce vol et ils reviennent sans avoir vieilli. Ils ont des visions bizarres (les 
"appels intérieurs ») qui les aident à éviter des catastrophes. 
Mais ils sont soumis à des enquêtes gouvernementales et plein de tensions personnelles. Les passagers sont 
surveillés de près par le gouvernement. 
Benjamin Stone est l’un des passagers du vol 828. Avec d’autres passagers, il essaie de comprendre ce qui s’est passé 
pendant le vol et d’où viennent les "appels intérieurs". 
Cette série est super intéressante et intrigante. Regardez-la, il y a encore plein de choses à découvrir ! 
                                                                                                                                                            Hayat, Lina

Un TGV Lyria se crashe 

Le soir du 1er octobre, un train en direction de 
Lausanne n’a pas pu s’arrêter parce que ses 
freins ne fonctionnaient plus. Un autre train 
sur l’autre voie, en direction de Paris, lui aussi 
avait des freins qui ne fonctionnaient plus. À la 
gare suivante, il s’est craché et a pris feu. 
Pendant ce temps, le conducteur du train qui 
ne voulait plus s’arrêter a appelé la police et 
les pompiers. La police et les pompiers sont 
arrivés trop tard. Des passagers à bord du 
train ont sauté du TGV et la moitié des 
passagers sont morts. Les passagers qui ont 
survécu se sont réfugiés dans une petite 
maison dans la forêt. Du coup, 213 passagers 
qui étaient à bord du TGV sont morts. 

[1] Image : https://www.flickr.com/photos/

143492776@N05/34560171632 

https://www.flickr.com/photos/143492776@N05/34560171632
https://www.flickr.com/photos/143492776@N05/34560171632
https://www.flickr.com/photos/143492776@N05/34560171632
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Radiobus est une belle 
expérience ?   

Dans cet article on va vous parler de notre expérience 
avec le Radiobus et sa fonctionnalité.   
  
De quoi parle-t-on ? 
Radiobus est un canal de diffusion des émissions radio 
réalisées en classe par des élèves du canton de Vaud. 
Ce concept de radio en milieu scolaire mis en place en 
2002 par la Haute école pédagogique du canton de 
Vaud HEP en partenariat, dès 2006, avec la Direction 
générale de l’enseignement obligatoire du canton de 
Vaud DGEO comprend d'une part l'ensemble des 
canaux de diffusion des émissions et d'autre part 
l'ensemble des moyens de productions (Radiobus et 
RadioBox) permettant aux établissements scolaires de 
produire des émissions radio. Les élèves pourront 
choisir le thème sur lequel ils vont en parler et ils 
peuvent aussi parler dans d'autres langues. Les élèves 
parlent sous forme de dialogues ou d'interviews. Cette 
expérience peut être aussi notée. Le Radiobus voyage 
dans toute la Suisse romande.    

Et donc, le Radiobox?  
Il existe aussi un Radiobox et il s’agit d’un petit studio 
qui permet de faire des émissions tout seul sans avoir 
besoin du Radiobus. Le Radiobox se situe dans tous les 
établissements scolaires romands. Dans le Radiobox, il y 
a le box avec la table de mixage et tout l'appareillage 
nécessaire à la gestion de l'audio, un ordinateur avec une 
base de données musicales et un logiciel de production 
radio et 4 micro-casques. 

Notre expérience 
Sebastian : 
C’était ma première fois au Radiobus et j’ai bien aimé y 
travailler car c’était une nouvelle expérience que je 
n'avais jamais faite. J’ai apprécié cette manière de 
travailler l’oral et j’ai beaucoup aimé découvrir les aspects 
techniques. Je suis passé au Radiobus en cours d’italien 
et de géographie. En géo, j’ai présenté la migration de 
ma famille en Suisse et en italien j’ai présenté mon club 
préféré la Juventus. La première fois je l’ai fait avec ma 
classe d’italien et là j’étais un peu gêné et aussi stressé 
mais la deuxième fois que je l'ai fait en géographie là 
j’étais plus à l’aise. 
  
  

Adam : 
J'ai bien aimé l'expérience car c’était la première fois que je 
parlais à la radio et j’ai bien aimé voir comment c’était à 
l'intérieur du bus et comment ça fonctionnait. Je voudrais le 
refaire plus tard car c'était une bonne expérience. J'ai parlé 
de ma migration en Suisse au cours de géo. Au début c'était 
dur car je n'avais jamais fait sa dans ma vie. Quand je parlais 
j’étais un peu stressé et je ne voulais pas faire de fautes en 
parlant. On a aussi appris à faire la partie technique par 
exemple, mettre une musique, couper le micro, ouvrir le 
micro et autres. L'expérience dure entre 3 et 6 minutes 
environ. Je vous conseille de faire au moins une fois Radiobus 
car c’est une bonne expérience. 

  

Sondage Radiobus 
  
Pour tous ceux qui ont participé à 
l’aventure, un petit sondage vous 
attend. Scannez ce QR-code et 
répondez avec franchise à ce 
questionnaire. On aimerait votre avis. 

     Elo
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A quoi ressemble une classe flexible 
pour un élève? 

Témoignage 
Mon enseignante est Mme Clément. On est 18 élèves. Cette 
classe flexible se trouve aux Galeries. 
Les élèves peuvent se défouler (sans faire de bruit). Si les 
élèves le veulent, ils peuvent prendre des chaises fixes. On 
peut se mettre à côté de qui on veut, et où on veut. Il y a 
plein d’assises différentes. 
Nos affaires peuvent rester à l’école (=sac léger). 
On a 2 systèmes dans la classe: tu as trois étoiles. Si tu fais 
une bêtise, tu perds une étoile. A la fin de la semaine on 
compte combien d’étoiles tu as. Si tu as 15 étoiles, tu as le 
droit a un privilège. 
Le 2ème système de classe, on appelle ça les étoiles de 
classe: si on travaille très bien pendant une période nous 
pouvons monter notre attitude au tableau. Si à la fin de la 
journée notre attitude a bien grimpé, nous remportons une 
étoile de classe. Quand nous avons 5 étoiles de classe nous 
avons un privilège. 
Pour les tests on prend chacun une table en particulier on la 
déplace à un endroit et on travaille là. 
Pour faire certains choix, on fait des votes. 
Nous travaillons beaucoup en groupe. 
C’est vraiment une chouette expérience.   Keo 
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Mozart 
et ses secrets 

  
          
Vous connaissez sûrement le compositeur Mozart, 
mais le connaissez-vous vraiment, autant que 
vous le penser ? 
Sa vie 
Wolfgang Amadeus Mozart est 
certainement le plus connu des 
jeunes prodiges musicaux... 
Il est né le 27 janvier 1756 à 
Salzbourg, en Autriche et 
rapidement, il sera considéré 
comme une figure marquante 
de l’histoire musicale.    
Mozart, issu d’une famille 
bourgeoise, est déjà un génie de 
la musique dès son enfance. À l'âge de trois ans, on 
découvre qu’il a l’oreille absolue. Cela signifie qu’il 
peut reconnaître toutes les notes de musique. Ainsi, 
c’est tout naturellement qu’il maîtrise le piano très 
rapidement.  Plus tard, son père lui apprend l’orgue, 
le violon et la composition.À l'âge de 6 ans Mozart 
compose déjà sa première œuvre ! Entre 1762 et 
1766 le jeune garçon commence le Grand Tour avec 
son père, en Europe. Il s’agit d’une tournée 
européenne. C’est lors de ces voyages qu’il 
rencontre deux musiciens qui vont marquer sa 
carrière: Johann Schubert et Johann Christian Bach, 
le cadet de Jean-Sébastien Bach. Avec leur aide et 
leur influence, Mozart apprend à composer une 
 symphonie. Revenu à Salzburg il créé deux Opéras 
et pourtant, il n’a que douze ans. En mars 1778, le 
jeune homme de vingt-et-un ans part en séjour à 
Paris avec sa mère. Malheureusement, pendant ce 
séjour, sa mère tombe gravement malade et meurt 
avant son retour à Vienne. C’est à la même époque 
qu’il rencontre sa future femme, Constance Weber. 
Ensemble ils donnent naissance à six enfants, 
seulement deux d’entre eux survivront. Il s’agit de 
Karl Thomas Mozart et Franz Xavier Wolfgang 

Ses secrets 
Mozart rencontre la future reine de France à 6 ans À l'âge de 6 
ans Mozart rencontre Marie Antoinette en personne. Il jouait à 
la cour royale. Il est dit que Mozart glissa d’un sol ciré et que 
Marie Antoinette l’aida à se relever, et qu'en retour il proposa 
en mariage la future reine de France, cette dernière refusera 
poliment.  
Son père accuse Mozart pour la mort de sa mère 
En juillet 1778 Mozart part à Paris avec sa mère. Pendant ce 

temps-là Mozart a de gros problèmes 
financiers. Il loue alors une toute petite 
chambre mal chauffée. D’après le père 
de Mozart, ce serait une des raisons du 
refroidissement qui tuera Madame 
Mozart. Mozart n’a pas le courage 
d’annoncer à son père que sa femme 
est morte, donc il envoie un ami à sa 
place. Leopold Mozart l’accuse pour sa 
femme en pensant que si elle n’était pas 

venue avec lui elle serait toujours en vie, 
à la maison. 
Il n’a pas assisté aux funérailles de son père. 
Environ une semaine après la mort de son père le 28 mai 1787, 
son étourneau (oiseau) meurt. Mozart ne retourne pas à 
Salzburg pour les funérailles de son père, il aurait préféré 
enterrer son oiseau. Mozart récite un poème qu’il avait écrit 
pour son étourneau. 
https://www.mentalfloss.com/article/547532/facts-about-wolfgang-amadeus-
mozart 

https://www.mentalfloss.com/article/547532/facts-about-wolfgang-amadeus-mozart
https://www.mentalfloss.com/article/547532/facts-about-wolfgang-amadeus-mozart
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Joonas
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Une des passions des élèves: le foot! 

Voici quelques aspects que des élèves de l’EPS ont souhaité développé pour vous. 

La première League est-elle la League la plus serrée du monde ? 

La première League est la plus serrée du monde car c'est la première division d’Angleterre et qu’il y a les clubs 
les plus forts du monde. C’est aussi la League où l’on peut retrouver les meilleurs joueurs du monde et les 
meilleurs clubs du monde. 
L’équipe qui termine première du classement remporte un trophée. Le classement est très souvent serré car il y 
a des clubs très forts qui se battent pour la première place. 
Si une équipe remporte un match, elle gagne 3 points. Pour une égalité, elle gagne 1 point et pour 
une défaite 0 point. 
L'équipe qui a terminé le plus souvent à la première place de la League est Manchester United 
avec 20 trophées. 
Les trois dernières équipes de la première League descendent en 2ème division qui est la 
Championship. 
                                                                                 Alexandre et Souleymen

Entretien avec l’entraîneur Jean-Philippe Lebeau 
Bonjour. Comment vous vous appelez ? 
Je m’appelle Jean-Philippe Lebeau. 

Est-ce que j’ai le droit d’enregistrer ? 
Oui, bien sûr. 

Ok. Alors, première question :  Quand vous étiez petit, vous souhaitiez être footballeur ?  
Oui, je voulais être footballeur, essayer. 

Comment est-ce qu’on y arrive ? 
Ouh, il n’y a pas de réalité, il n’y a pas de vrai chemin. Il faut beaucoup travailler, il faut croire en soi, repousser ses 
limites et puis je pense qu’il y a un petit peu de chance à avoir, que la chance soit du son côté. Parce qu’il y a 
beaucoup, beaucoup, beaucoup de joueurs. 

Quels conseils aux élèves de Vevey pour arriver à être footballeurs ? 
Et bien je reviens sur ce que je t’ai dit avant, il faut beaucoup travailler. Il faut beaucoup travailler, il faut écouter 
aussi son entraîneur, il faut écouter les personnes qui sont responsables pour vous faire travailler, vous faire 
progresser. Et il faut faire des fois attention à l’entourage, dehors. Parce qu’aujourd’hui c’est l’entraîneur qui va faire 
des choix, c’est l’entraîneur qui a normalement les capacités et les compétences pour vous faire progresser. Voilà. 

Merci. 
De rien. Avec plaisir. 
           Matteo Valentini
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Connais-tu ton collège? 
  

1) Quel est le prénom de la Directrice? 

  

2) Combien y a-t-il de doyens et comment 

s’appellent-ils ? 

  

3) Combien y a-t-il d’enseignants à Kratzer ?     

                

4) Quel âge a l’enseignante la plus jeune des 

Galeries ? 

  

5) Combien y a-t-il d’élèves dans les cinq 

collèges ?    

  

6) Comment s’appelle l’infirmière ? 

  

7) Qui a fait la fresque dans la cour de Kratzer ? 

  

8) Qu’enseigne madame Simonin ? 

9) Combien y a-t-il de concierges au Clos et 

comment s’appelle-t-ils  

  

10)Quels sont les horaires de la bibliothèque ?  

  

11) Quel est la date de l’établissement du Clos ? 

  

12) Combien y a-t-il de livres dans la 

bibliothèque de Kratzer ?  

  

13) Est-ce que les doyens enseignent quelque 

chose? Si oui, quelles matières ? 

  

14) Qui sont les médiateurs ou médiatrices ? 

  

15) Combien y a-t-il d’étages au Bleu ? 
     Ayana, Suhani, Juliette 

Réponses dans le prochain numéro

Mots croisés 

Réponses dans le prochain numéro 

      Carl
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Fake news 
Les infox, fausses nouvelles, fausses informations, informations fallacieuses, canards ou plus 

communément fake news sont des nouvelles mensongères diffusées dans le but de manipuler 
ou de tromper le public. 

Sauras-tu démêler le vrai du faux? 
17 news! Tes camarades ont tout mélangé… mets-y un peu 

d’ordre!

SUIVI 

Un enfant de 11 ans s’est fait suivre par 
un homme. L'enquête nous dira que 
ce dernier était particulièrement 

alcoolisé au moment des faits.  
Une fois rentré chez lui, le jeune garçon 
constata qu’un individu louche rôdait en bas 
de chez lui et criait :  “Descends si tu es un 
homme et si tu veux des bonbons, il y en a 
plein dans ma camionnette! “.  Le jeune 
garçon ne se laissa pas prendre et appela la 
police. L’homme prit la fuite avant l’arrivée 
des forces de l’ordre. Nous espérons, à 
l’heure où nous bouclons ce numéro que 
Vevey est en sécurité et cet homme sous les 
verrous.  
Si l’on ne peut malheureusement pas arrêter 
tout le monde, la 
rédaction en profite pour 
faire passer un message 
de prévention : on ne 
parle pas aux inconnus, 
même s’ils ont des 
bonbons !  

Ben

Un voleur de Père Noël 

D imanche 14 décembre, en veille des fêtes, un cambriolage a été commis. Il est environ 22h30, à 
Vevey, quand se déroule le fait divers. L’histoire se passe dans une des maisons de la rue de la 
Chaufille. C’est là qu’habite Madame Siloge. Elle est l’heureuse propriétaire d’une des 

habitations les plus décorées à l’occasion des Fêtes. On ne peut pas manquer l'immense Père Noël qui mesure plus d'un 
mètre huitante. C’est ce dernier qui attise les convoitises et qui est porté disparu au matin du 15 décembre. “Ce Père Noël, 
je l'ai reçu, il me tient à cœur !” dira Madame Siloge, lorsqu’elle sera interrogée par les médias locaux, mais aussi par les 
autorités. 
Heureusement pour Madame Siloge, le Père Noël sera vite retrouvé. C'était un des voisins. En effet, ce dernier avait utilisé 
la poupée pour améliorer les décorations chez sa propre maman. Il expliqua que ce n’était pas la première fois mais qu’il 
ne s’était jamais fait prendre jusqu’à aujourd’hui. La police l’a donc déféré au parquet, afin qu’il reçoive la punition 
adéquate pour ces vols à répétition. La liste des méfaits commis s’avère bien plus longue que prévue, mais le mystère de la 
Rue Chaufille semble résolu !  

                                                                           Chiara 9VP2 

Bombardier Global 6500 portant 17 personnes 
s’enflamme puis s’écrase sur une montagne, 

Kathmandu 
  

L e 14 octobre 2024, un Bombardier Global 6500 de la compagnie 
aérienne Saurya intitulé USA-REF, quitte l’aéroport domestique de 
Pokhara, avec 17 personnes à bord, dont 15 passagers, un pilote et 

un copilote. À 2 kilomètres de l’aéroport international Tribhuvan, il prend 
feu et commence à tomber en spirale du ciel et s’écrase à 200 kilomètres 
à l’heure sur une montagne. Il n’y a eu aucun survivant. L’épave de l’avion 
a été retrouvée en mauvaise état : un moteur à 10 mètres de la coque à 
laquelle il était attaché, la coque devenue une plaque de métal brûlée et 
fondue, une aile introuvable, la peinture inexistante, et aucune trace de 
l’avant de l’avion. 
La raison de la chute de l’avion fait encore l’objet d’une enquête par la 
police népalaise.  

Daiyan 
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À 5 ans, elle appelle la police pour 
avoir le numéro du père noël 

Samedi 7 décembre, la centrale de police de 
Dordogne a relayé l’appel d’une petite fille se 
disant avoir 5 ans, qui raccrocha 

immédiatement lorsqu’elle entendit la voix des 
officiers, les policiers inquiets remontèrent à 
l’origine de l’appel et envoyèrent une patrouille. 
La maman de cette petite fille a certainement dû 
être très surprise de voir des agents à son domicile 
Après avoir compris, la maman leur expliqua que sa 
fille voulait appeler le père Noël pour lui dicter sa 
liste de cadeaux. 
Malheureusement elle n’avait pas son numéro. 
Elle a alors pensé que ce serait malin d’appeler la 
police qui pourrait certainement la renseigner !   

David 

Le sauveur le plus mignon du monde 

Un Ukrainien a survécu quatre jours dans un ravin des Carpates, mais comment a-t-il fait ?!  
Grâce à son chaton ! Oui, vous avez bien lu, c’est un chaton qui a sauvé la vie de son propriétaire. 
La petite boule de poils rousse auraient permis à son maître d’éviter l’hypothermie.  

Il est resté quatre jours blotti contre son maitre: les deux amis se réchauffaient mutuellement permettant 
de survivre, en effet le jeune homme s’en n’est sorti avec 7 kg de moins et des violentes gelures mais 
toujours vivant. 

Jeanne 

Un enfant, âgé de seulement 2 ans, 
 assassine sa mère 

V endredi 6 décembre police de Fresno, en 
Californie, a été appelée en fin d'après-midi pour 
une victime par arme à feu. Arrivés sur place, les 

agents ont découvert Jessinya Mina, 22 ans, atteinte 
d'une balle dans le haut du corps. Transportée à l'hôpital, 

elle est décédée peu après. Une 
enquête a été ouverte. Celle-ci a 
conclu que le tueur était le fils de 
Jessinya. L'enfant de 2 ans aurait 
trouvé une arme de poing 9 mm, 

« entreposée négligemment » dans la 
chambre du couple. 
Aux Etats-Unis, la possession d’armes est banalisée. Il est 
très facile d’obtenir un permis de port d’armes et de le 
garder, d’en avoir, ainsi que les munitions, à la maison.  
A la lecture de ce fait divers, le fait de posséder une arme 
à la maison est-il vraiment garant de notre sécurité ?    

Manon

Il se fait expulser de la boulangerie pour 
avoir demandé une “ chocolatine’’ 

Mercredi dernier, aux alentours de 
15h30, un homme entre chez la 
boulangerie Bread Store. L’homme, 

âgé de 20 ans, venait de France, et demande à 
la boulangère une chocolatine. N’y 
comprenant rien, la vendeuse lui demande 
d’aller s’asseoir et lui met sur le plateau... Un 

chocolat chaud ! Quand l’homme lui dit que ce n’est pas un 
chocolat chaud qu’il désire, la boulangère est tellement furieuse 
qu’elle l’expulse hors de chez Bread Store.  

Noah et Dimitri 

Parution d’une IA 
surpuissante par le géant 
de l’internet Google 
  

Google a créé une IA capable de prévoir la météo sur 
une durée de 15 jours de manière précise. Le géant 
américain a certifié que l’IA trouve très rapidement 

des informations qui lui permettent de proposer des 
prévisions très fiables. Des chercheurs ont donc proposé 
d’aider les centres météorologiques du monde entier en 
concurrençant les agences locales. A chaque fois, l’IA s’est 
montrée imbattable et bien plus rapide que les experts 
humains. En quelques minutes, elle était capable de 
proposer des données très exactes, dont la fiabilité a été 
démontrée sur plusieurs semaines. A l'avenir, cela pourrait 
remplacer les météorologues et ces derniers se montrent 
plutôt inquiets car ils vont sûrement devoir se recycler.  
Ainsi, l’IA commence peu à peu à remplacer des humains 
dans le cadre de leur travail...Devons-nous la concurrencer ? 
Devons-nous nous améliorer ? Comment vivre avec l’IA ? 
Voici quelques questions qui vont jalonner alors le parcours 
professionnel des générations à venir... 

Noah et Dimitri



31

DOSSIER: FAKE NEWS JUIN 2025

FORT BOYARD :  UN CANDIDAT CROUPIT 
EN CELLULE, APRÈS QU’ON L’A OUBLIÉ... 

L e 27 juillet, la famille 
participe au célèbre jeu 
télévisé. Le père, un colosse 

de 43 ans, coupe en brosse, 
réussit son épreuve avec brio. 
Lorsque vient le tour du fils cadet, 
ce dernier se lance dans l’épreuve 
avec la même énergie que son géniteur. Sa tâche est de 
réaliser un puzzle à même le sol. Il prend son temps et 
s’applique. Les autres candidats profitent de se diriger vers 
d’autres épreuves, afin de ne pas perdre de temps. Pris dans 
les contraintes du jeu, la production et la famille du jeune 
homme finissent par l’oublier. Commence alors la véritable 
épreuve pour le jeune garçon. En effet, personne ne vient le 
récupérer. Il comprend alors rapidement qu’il ne pourra 
compter que sur lui-même pour s’en sortir.   
La nuit passe relativement rapidement, parce qu’il est happé 
par son puzzle. Ainsi, il ne prend conscience que tardivement 
qu’il a été oublié. Puis, au fil des heures, le jeune homme se 
nourrit des quelques insectes qu’il trouve dans la cellule. Les 
araignées et les cafards constituent un festin.  
Il ne sera retrouvé que le lendemain matin, lorsque l’équipe de 
tournage regagne les lieux, avec une nouvelle famille qui 
s’apprêtent à affronter l’épreuve du puzzle !            
Fort Boyard : 
C’est un concours où il y a plusieurs personnes qui vont dans 
des salles qui ont des énigmes à résoudre. Les candidats vont 
poursuivre et à chaque réponse résolue ils reçoivent des clés 
pour ouvrir un trésor. 

Nikolai Korshunov 

L'endroit où se déroule les 
concours 

La directrice, riche héritière ? 

Mme Bénédicte Sailley a laissé entendre ce dimanche qu’elle viendrait d’une noble famille suédoise de lignée royale. 
  
Celle que nous connaissons sous le nom de Bénédicte Sailley nait en juin 1972 sur l’ile de Kungliga Djurgården à 

Stockholm. Elle y restera jusqu’à ses 21 ans . En 1993, elle se fiance et décide de déménager en Suisse avec son 
compagnon, à la suite de querelles avec sa famille. Elle souhaite vivre librement une vie de roturière, alors que sa famille la 
voyait déjà reprendre le trône et écumer les salons. Arrivée incognito en Suisse, elle intègre la HEP et devient maitresse de 
secondaire à Montreux, elle a alors un nom d’emprunt que nous ne divulguerons pas ici. Quelques années plus tard, elle 
déménage à Vevey et en 2021 Bénédicte devient la directrice des écoles secondaires veveysannes. A 52 ans, notre 
directrice bien-aimée, voyage régulièrement chez ses parents, avec lesquels les relations se sont beaucoup améliorées. Ils 
ne comprennent guère comment elle a pu renoncer au trône, mais elle, de son côté, ne semble afficher aucun regret. La vie 
de princesse, peut-être, mais à la tête d'un établissement, en donnant de sa personne, avec 
des tâches quotidiennes, sur le terrain, avec les enfants qu’elle apprécie tant!    

          Raphaël 

Sur la photo de gauche, une des rares images qui subsistent encore de Bénédicte avec la famille royale. Si on 
observe bien, il est évident que le sourire, les fossettes et le regard de la fillette, âgée de trois ans, sur les genoux de 
sa mère, est notre directrice ! 

Princesse le jour, voleuse la nuit 

L e vendredi 13 décembre 2024, un passant se 
balade dans les rues de Madrid. Là, il reconnaît la 
princesse madrilène Léonor, qui tente de se 

balader incognito. Le témoin est d’abord surpris, puis il 
se dit que “même ces gens-là ont le droit de se balader”. 
Plus tard dans la soirée, le même passant rentre chez lui. 
Il est surpris par une alarme. Il voit une femme qui 
s’enfuit en courant.  
Quelques jours plus tard, en regardant la télévision, il 
apprend que la princesse Léonor a été confondue par 

les forces de l’ordre, pour le vol d’une 
bijouterie. Cette dernière expliquera 
à la police qu’après que ses parents 
lui ont coupé les vivre, il était 
nécessaire qu’elle trouve les moyens 
de “s’offrir ” les bijoux qu’elle 
convoitait. Travailler ne lui a pas 
semblé être une opportunité. 

Romane
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Mais où est passé Doudou le coq ? 

L e coq qui faisait office de mascotte du gouvernement français est porté disparu. 
 Ce dernier avait été offert en 2017 par Edouard Philippe (alors haut fonctionnaire et homme d’Etat Français) à son 
ami, Christophe Castanaire (autre homme politique), à l’occasion de l’anniversaire de ce dernier.  

Les deux amis avaient été invités sur C8, un jeudi soir. C’est lors de cette soirée qu’Edouard avait offert le coq à 
Christophe. Conscient que son agenda de ministre ne lui permettait pas de s’occuper pleinement d’un animal de 
compagnie, aussi original soit-il, Castanaire a choisi de laisser son coq vivre pleinement sa vie dans les jardins d’un grand 
hôtel parisien. Prenant régulièrement des nouvelles, il avait appris que la bête s'était lié d’amitié, avec une certaine Rosa, 
poule de choix, au plumage particulièrement élégant.  
  
Or, avec cette intervention sur C8, Doudou était bien malgré lui devenu une mascotte du paysage politique français et 
une star de l’audiovisuel. Ainsi, dès ce jour-là, le gallinacé n’a plus jamais connu la vie paisible de ses congénères. En effet, 
mis sous la lumière des projecteurs, la pauvre volaille a d’abord été harcelée par des hordes de paparazzi, puis a 
finalement disparu des jardins de l’hôtel de Rothelin-Charolais où elle passait ses journées.        
Kidnapping? Vol? L’animal n’a jamais été rendu à Christophe Castanaire. Cependant, on dit qu’il 
a été aperçu dans un autre parc, avec une autre poule...Alors, aurait-il trompé Rosa avec une 
autre poule ? 

Matthieu 
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Un conducteur flashé deux fois en 
une minute 

  

Un chauffard s’est fait flasher deux fois en une 
minute en conduisant à 94 km/h puis à 100 km/h 
sur la route de la Pâla à Bulle limitée à 50 km/h. 

Ce dernier n’avait pas de plaques mais la police a quand 
même réussi à le retrouver en identifiant le véhicule. 
L’homme était âgé de 59 ans et a pu être identifier et a 
reconnu les faits. La police lui a 
retiré son permis de conduire 
ainsi que son véhicule. 
L’action de cette personne 
aurait pu causer d’énormes 
dégâts pour lui et les autres 
personnes autour lui. Malgré la 
dangerosité, voire l’inconscience de ces actes, aucun 
blessé n’a été déploré.  
26 nov. 2024  

Rayane

Il existe des solutions pour aller moins souvent aux toilettes la nuit 

Saviez-vous qu'avant de dormir il faudrait boire un lait à la farine ? En effet, plusieurs études sont sorties récemment et 
la communauté scientifique atteste qu’il est vraiment très dangereux pour la bonne régénérescence des cellules 
d’avoir le sommeil perturbé. C’est là qu’intervient le remède miracle : l’association du gluten et 

du lactose, une fois ingérée permet de nouvelles connexions et forme une molécule, vulgarisée sous 
le nom de pharmatong. Cette dernière agit sur le coeur et apaise le système cardio-vasculaire. Ainsi, 
vos cycles de sommeil sont préservés et votre corps se régénère beaucoup mieux.  
Aurez-vous le courage d’essayer ?        Tina et Zaccharie 
        

Le vin désalcoolisé peut 
se permettre à rêver d'un 

avenir raidieux! 
                                                  
Eh oui ! Entre boire et conduire, il n’y 
aura plus besoin de choisir. Vous 
pourrez prendre le volant, après une visite dans les caves de 
la région, quelque soit votre âge ou votre tolérance aux vins. 
Pour cela, il suffit d’utiliser quelques astuces très simples, qui 
permettront de dés-alcooliser le vin. La recette a été soufflée 
par Philippe Etchebest qui n’en pouvait plus de voir des 
clients émêcher prendre des risques en quittant ses 
établissements.  
Prenez une poignée de raisins, légèrement flétris. Mixez-les 
jusqu’à l’obtention d’une pâte assez épaisse. Ensuite, vous y 
ajoutez 20g de sucre, de la cannelle et du piment 
d’Espelette. Afin d’éclaircir le tout, vous ajouter environ 1dl 
d’eau. Grâce à ses pichets posés directement sur les tables, 
Philippe Etchebest affiche des statistiques extraordinaires 
dans les…ventes d’eau minérale.                      Tina et Zaccharie
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Hommage au chat le plus gros du monde : la fin soudaine de la star 
féline de Perm, Kroshik qui s’est éteint le 26 octobre 2024  

Kroshik* pesait 17 kilos et n'arrivait plus à marcher quand il a été pris en charge par une 
équipe médicale, dans le courant du mois de novembre 2024. Auparavant, le félin vivait 
de manière semi-sauvage dans le sous-sol de l'hôpital de Perm. Là-bas, le minet était 
nourri par quasiment tous les employés et se servait aussi dans les restes de ces derniers. 
Incapable de se réguler, la bête a rapidement pris du poids, atteignant 17kg. Ainsi, dans 

l’espoir de lui permettre de retrouver des mesures saines, de l’agilité et surtout la santé, les 
employés l’ont emmené dans un centre spécialisé d’amaigrissement pour animaux obèses. La cure avait rapidement 
donné des résultats encourageants, Kroshik perdant du poids et retrouvant sa capacité à marcher. Cela lui avait permis 
de réaliser une spectaculaire tentative d'évasion, malheureusement, cette tentative a échoué. Néanmoins, c’est elle qui 
l’a rendu star de la toile. Cela n'aura malheureusement pas été suffisant pour sauver le matou qui est décédé en Russie 
le dimanche 28 octobre. Peu à peu, son état a commencé à se détériorer. Et même les efforts de réanimation des 
médecins n’ont pas pu l’aider. Rassurez-vous, le matou a été accompagné jusqu'à la fin. En mourant, il n’était pas seul: 
jusqu’à son dernier souffle, les meilleurs médecins se sont battus pour sa vie. 

Zacharie 
PS: Kroshik veut dire miette en russe 
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Ghetto Jam 

Au cœur de Vevey, il existe un endroit où la musique prend vie, où les corps s’expriment et où la créativité n’a pas 
de limite : le CLABO ! Que l’on soit débutant ou artiste confirmé, ce lieu est devenu un véritable sanctuaire pour les 

passionnés de rythme et de mouvement. Mais que se passe-t-il vraiment dans cette salle ? Pourquoi est-elle si 
spéciale pour les acteurs culturels et pour la population locale ? 

Nous avons eu la chance de rencontrer Marion et Angelo, les co-fondateurs de la compagnie 
de danse ADN Dialect. 
Bienvenue dans l’univers fascinant de la danse, où chaque mouvement a une signification et 
chaque geste raconte une histoire. Nous avons posé 
quelques questions à Marion et Angelo pour 
comprendre l’origine de ce projet unique et leur 
vision. 
La compagnie ADN Dialect est née de leur passion 

commune pour la danse, mais aussi de leur envie de créer un espace où l’on peut 
s’exprimer librement. "L’idée nous est venue il y a quelques années, en constatant 
qu'il manquait un lieu accessible, où les projets artistiques pouvaient amener à la 
promotion de valeurs importantes comme le vivre ensemble, la créativité ou la libre 
expression", expliquent-ils. 
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Quels sont vos parcours ? 
Après notre formation à l’école de Maurice Béjart à Lausanne, nous avons commencé 
notre carrière de danseurs dans plusieurs compagnies professionnelles. Puis, en 2001, 
nous avons créé la compagnie de danse ADN Dialect à Vevey. Angelo est chorégraphe 
et moi danseuse interprète et coordinatrice. Nous co-dirigeons la compagnie. Chaque 
année une création est présentée dans les théâtres en Suisse et en tournée à 
l’étranger. C’est en 2014 qu’est nait le projet de médiation artistique pour les jeunes de 
la Riviera: « Ghetto Jam ». 

Comment est né le projet Ghetto Jam? 
Après avoir enseigné la danse, la rythmique, l’expression corporelle et les arts visuels au sein des écoles 
primaires et secondaires de Vevey, un premier projet pilote fut tenté durant l’année 2012/13 au sein de l’établissement 
J.Kratzer à Vevey, sous le nom MDR (Music and Dance Random) lors de la cérémonie des promotions. Le spectacle final, 
créé en quelques séances, remporta un succès unanime, motivant les jeunes à pratiquer régulièrement la danse et les arts 
de la scène. Plusieurs élèves ont montré une grande envie de continuer les ateliers créatifs avec nous. Depuis, en tant que 
parents sensibles aux soucis de la jeunesse mais conscients du potentiel du projet, nous avons mis en place « Ghetto Jam » 
hors cadre scolaire dès septembre 2014 en conformité avec le PER (Plan d’Etude Romand - Visées prioritaires - domaine 
ARTS). 

C’est quoi la Ghetto Jam ? 
« Ghetto Jam » est un projet de médiation artistique créé par la Cie ADN Dialect dans le but de promouvoir les bienfaits du 
mouvement, tout en sensibilisant la jeunesse aux arts de la scène. A chaque saison, les ateliers (ou jams) aboutissent à une 
présentation finale, à un spectacle, à une performance dans l’espace public, ainsi qu’à la création de courts métrages afin 
de laisser une trace (vidéo) valorisant les jeunes dans le temps. 

Pourquoi faire de ce projet, un projet gratuit ? 
"Nous avons voulu rendre la danse accessible à tous, sans barrières financières. Pour nous, c’est essentiel que chaque 
jeune, peu importe ses moyens, puisse accéder à la danse et à la culture au sens large", répond Marion. 

Où se déroule Ghetto Jam? 
Pas de famille artistique sans sa véritable maison. Avant toute présentation en public les Ghetto Jam ont lieu au CLABO 
(images ci-dessus). Le lieu sis dans le SwissMedia-Center à Vevey est un lieu unique et précieux pour la Ville de Vevey, ses 
habitants, les artistes et les jeunes de la région. Géré par une association à but non lucratif, le CLABO est également le lieu 
de résidence professionnel de la compagnie de danse ADN Dialect (basée à Vevey depuis 2001). 

Comment l’idée de crée le CLABO a commencé, pourquoi et quand le lieu a-t-il vu le jour ? 
L’idée était de créer un espace qui soit une pépinière à projets, laboratoire de recherche artistique, 
mais aussi lieu d’échange pour les associations de la région. Aujourd’hui, le CLABO est un bastion 
de créativité essentiel dans le paysage culturel vaudois. Les prestations fournies par l’association à 
but non-lucratif, touchent de nombreux secteurs d’activité et impliquent plusieurs services de la Ville 
(Culture, Animation-Jeunesse, Sport, Cohésion sociale). 

A qui bénéficie le lieu ? 
Cela fait maintenant 20 ans que le "CLABO" (laboratoire d’arts scéno-plastiques) a ouvert ses portes, et a permis à un 
grand nombre d’artistes, de jeunes et également à la population de la région de découvrir des spectacles, profiter de 
résidences de créations, de participer à des ateliers de danse et d’autres disciplines artistiques. Etant le lieu de résidence 
de la Cie ADN Dialect, beaucoup de créations ont vu le jour dans ses murs. 

Liens: www.clabo.ch, www.adndialect.ch 
Yona 

LE CLABO JUIN 2025

http://www.adndialect.ch
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Écologique et malin pour un futur serein  

Qu’est-ce qu’une éco-astuce ? C’est une action qui consiste à faire un petit geste 
pour l’environnement.  

  
Vous constaterez alors qu’en modifiant légèrement votre comportement, vous 
pouvez faire un grand pas pour préserver la planète, mais aussi votre porte-
monnaie, par exemple ! Un petit geste et de grands résultats, facile, non ?  
   
Regardons un peu quelles sont les astuces à intégrer dans notre quotidien :  

Place aux éco-astuces ! 
  
Le but du projet ECO-Astuce, consiste à créer des automatismes par exemple :   

·      Trier ses déchets (et composter)  
·      Consommer local et de saison.  
·      Privilégier les mobilités douces.  
·      Baisser le chauffage…etc. 

  
Toutes ces choses sont faciles à appliquer à votre échelle. Ce sont des petits gestes, 
adoptons-les ! 
  
Regardez les murs de l’établissement, il y a plein d’affiches qui vous donneront des 
idées ! Et peut-être qu’il y aura bientôt aussi vos idées, avec vos affiches, pourquoi 
pas ?  Petit geste grand impact pour une terre intacte. 
  
Dans le cadre de ces éco-astuces, il existe déjà un concept, plutôt connu. On peut le 
voir comme un défi : il s’agit de la théorie « zéro déchet » !  
Le concept de zéro déchet est le fait de vivre 
correctement en faisant attention à notre 
consommation et à notre mode de vie. Cela 
part du principe que les déchets, même en 
triant et valorisant, reste des déchets et que 
les éliminer, reste un problème. Allez faire 
une petite recherche du côté du 7ème 
continent et vous ne verrez plus jamais un 
contenant en plastique de la même 
manière !  
Pour cela on peut adopter facilement 
quelques habitudes, comme elles sont 
présentées dans le schéma. 
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Que sont les éco-astuces ? 

Saviez-vous que de simples petits gestes peuvent sauver notre écosystème ?  
Un petit quelque chose, c’est toujours mieux que rien. Un petit effort, répété par 1000 personnes, c’est déjà un grand 
changement... Bref, bienvenu dans le monde des “éco-astuces” !  

Saviez-vous que … ?  
Si on valorisait ce qu’on utilise plus : par exemple, faire circuler les vêtements, les jouets, les 
peluches, en les donnant ou en les revendant, c’est déjà un petit pas qui nous lance dans le 
monde des éco-astuces. L’important, c’est que cela ne dorme pas dans les placards ! Et au 
moment où on se lance dans une virée shopping, on commence par les friperies, la seconde 
main...Mais surtout, on évalue nos besoins ! On peut alors se poser quelques questions : est-
ce que je vais mettre ce vêtement ? Avec quoi ? Combien de fois ? Est-ce qu’i’il ira avec mon 
style et le reste de ma garde-robe ?  
Ainsi, pour les promotions, par exemple, on est vigilant.e.s et on achète sa robe de soirée en seconde main !  

Saviez-vous que … ? 
Les appareils électriques et électroniques, même éteints, consomment de l’énergie lorsqu’ils sont branchés. Alors on 
débranche l’imprimante, la télé, la bouilloire...C’est plus sûr et c’est mieux pour la planète !   

Saviez-vous que … ? 
Enfin, on fait très attention à ne pas utiliser des produits à usage unique comme les sacs plastiques à la Migros ou les 
couverts jetable des anniversaires : on opte pour plus durable et facile à réutiliser comme les vaisselles réutilisables. Cela 
permet d’économiser des sous, mais aussi d’économiser les ressources de la planète ! Il existe de nombreuses 
alternatives comme les magasins de vrac...Et puis partout, on peut amener son propre contenant. On ne vous mettra pas 
en prison, parce que vous avez refusé un emballage dont la durée n’aurait pas excédé les 3 secondes.  

Saviez-vous que … ? 
À la place de prendre à manger à Denner, au Tacos ou au MacDo, c’est plus simple de de préparer chez soi et de faire 
chauffer à la cantine car comme ça on évite de gaspiller les emballages plastiques, et on préserve notre belle planète 
bleue. Ça évite aussi que tu manges trop gras ou sucré. Et on ne parle même pas de tous les perturbateurs endocriniens 
ou encore des bactéries comme l’e-coli. On ne sait  jamais ce qu’ils mettent dans leurs produits. 

Ce avec quoi on doit faire attention! 
Les vêtements qu'on achète, par exemple ne pas acheter de la fast fashion. Parce que ce n’est pas bien pour la 
planète et pour les gens qui les fabriquent (mauvaises conditions de travail). A la place on peut acheter de la 
seconde main, on peut faire du troc, et même faire de l’upcycling.  

La nourriture qu’on mange, acheter local ou acheter bio. Parce que cela diminue l'exportation des 
pays trop lointains, comme pour les mangues qui viennent d’Inde ou le Mexique et cela demande 
beaucoup de pétrole pour alimenter les gros avions. En été, il n’y a pas de pommes en Suisse. Alors 
on mange des nectarines et pas des goldens de Nouvelle-Zélande. À la place tu peux aller chez Kiss 
The Ground à Vevey juste en face du Dosenbach coté gare ou au Bokoloko à moins de 100 mètres 
depuis Denner en direction de la Tour. Ils vendent plein de produits bio et en vrac. 

La manière dont tu utilises tes déchets. Parce que lorsque tes poubelles arrivent à la déchèterie, les 
recycleurs doivent séparer tes déchets en fonction de leurs matières pour pouvoir réutiliser. Alors si tu ne recycles 
pas tes déchets, il sera donc impossible de trier et ils seront incinérés. 
À la place de tout jeter tu peux utiliser tes vieux cartons pour créer des mini-jeux ou tes bouteilles de plastique pour 
en faire de pots pour plantes ou te peux tout simplement trier tes déchets dans les différentes poubelles. 
 Faire attention aux déchets, c’est un premier pas, mais le meilleur déchet, c’est celui qui n’existe pas...Alors soyons 
attentifs à notre manière de consommer et veiller à changer nos habitudes ! 
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Eco-Schools à Vevey, qu’avons-
nous fait ? 

Après deux années à œuvrer avec le programme ECO-Schools, l’EPS Vevey a 
réussi à réduire ses déchets !  
La ville de Vevey semble avoir à cœur la défense de l’environnement et le 
soin de la planète. Ainsi, l’établissement secondaire (notre école) de Vevey, 
multiplie les projets pour sensibiliser les élèves à la prise de conscience des 
enjeux environnementaux, notamment la gestion des déchets, avec quelques 
points :  
  
Un des projets phare de notre établissement, c’est le nettoyage de la ville de 
Vevey avec COSEDEC (Coopérative romande de sensibilisation à la gestion 
des déchets), appelée “Coup de balai’’. 
‘’Coup de balai’’ soufflera ses 4 bougies cette année à Vevey. 
Cette manifestation se déroule dans tout le canton les 28 et 29 mars, 
prochain. Or, à Vevey, nous avons choisi la date du 4 avril, afin de laisser la 
date officielle aux élèves du primaire qui participent aussi à cette opération. 
Cette activité consiste à nettoyer la ville, d’une part, mais aussi à sensibiliser 
les élèves sur les déchets qui peuvent jalonner les rues. Cela nous montre 
une pollution facile à éviter. Après le nettoyage du matin, nous nous 
réunissons pour un grand pique-nique et nous essayons de mettre en scène 
les déchets... C’est l’objet d’un concours et généralement, les lots ne laissent 
personne malheureux !  
  
Avec les classes de 7-8H, nous organisons, depuis deux ans maintenant, un 
marché gratuit. Le but est de montrer comment on peut valoriser un objet 
qu’on utiliserait plus. Cet évènement est organisé la semaine avant les 
vacances de Noël pour faire remarquer aux jeunes qu’on peut avoir des 
objets utiles sans surconsommation de produits. Une petite collation est 
proposée à la fin du marché.  
  
Enfin, les élèves de Vevey ont eu la chance de participer aux rencontres 
intergénérationnelles, à l’EMS de Beau-Séjour et au centre d’accueil temporaire 
de jour, au Panorama. Ce projet entamé pour la première fois en 2017 a pour 
but de tisser des liens entre ancienne et nouvelle génération en faisant des 
activités et des animations avec des personnes âgées pour leur tenir 
compagnie. 
  
Enfin, comme vous l’avez sûrement constaté, les cours des bâtiments 
scolaires sont équipées de poubelles de tri. C’est aussi une initiative menée 
dans le cadre de la durabilité.  
  
Désormais, c’est à nous de jouer ! Tous ces projets ont pour but de nous 
informer et sensibiliser...Mais après, il s’agit surtout de continuer, d’avancer et 
de réfléchir à tout ce que chacun d’entre nous peut mettre en œuvre pour 
limiter son impact et vivre dans le respect de son environnement qu’il 
s’agisse des gens qui nous entourent ou de la terre qui nous accueille !  

Noah Bucher et Dimitri Clavien 
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Eco-Schools 

Tu le savais, toi, qu’on était en partenariat avec 
l’association Eco-Schools ? Et même qu'on a 
obtenu un label Eco-Schools?  
  
« J’aime ma Planète » est une association qui 
s’engage pour la protection de l’environnement 
et la transition vers des modes de vie plus 
durable. Avec son programme éducatif Eco-
Schools, elle fête, cette année, ses dix ans, en 
Suisse !  
Mais de quoi s’agit-il ? Le développement 
durable, c’est le fait de chercher à privilégier un 
mode de vie respectueux à la fois de nos 
besoins, mais aussi des possibilités et des 
ressources de la planète.  
Réfléchir de manière durable, par exemple, ce 
serait éviter de gaspiller de l’eau pour une 
piscine privée, quand on peut rejoindre nos 
amis à Corseaux Plage. Ou encore privilégier les 
transports publics quand on se déplace sur l’arc 
lémanique.  
  
Vous l’aurez compris, la durabilité, c’est un 
changement à opérer dans notre 
comportement, mais aussi dans notre manière 
de penser le monde… Alors vous êtes prêts à 
changer ?  
  
Avec Eco-Schools, nous avons un partenaire 
précieux pour travailler la citoyenneté dans tous 
nos projets scolaires pour un cycle de deux 
années. Et une fois lancé, on ne s’arrêtera pas 
là !   
Ainsi, les élèves, les enseignants, mais aussi les 
Veveysans sont invités à réfléchir au rôle qu'ils 
veulent occuper dans la société. 
  
Quelles sont les valeurs que les élèves veulent 
acquérir ? Si vous êtes motivés, n’hésitez pas à 

proposer des projets 
Eco-schools, avec votre 
classe ou simplement 
vous, avec vos amis !  
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Moment de tendresse et 
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